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Proclamation de la raSd: 

Des acquis politiques et diplomatiques sur fond de victoires militaires

abderrazak makri:

 “Le Hirak a ébranlé les assises du système corrompu”

Le peuple sahraoui, a 
célébré hier samedi le 
45e anniversaire de la 

proclamation de la République 
arabe sahraouie démocratique 
(RASD), sur fond de victoires 
militaires remportées par 
l’Armée sahraouie contre les 
forces d’occupation marocaines 
depuis la reprise de la lutte 
armée le 13 novembre dernier, 
des victoires couronnées par 
de grands acquis politiques et 
diplomatiques à la faveur d’une 
reconnaissance internationale 
grandissante du droit du peuple 
sahraoui à l’autodétermination.
Que ce soit dans les territoires 
libérés, dans les villes occupées 
du Sahara occidental, dans 
les camps et la diaspora, le 
peuple sahraoui se remémore 
aujourd’hui le lancement du 
processus d’édification de 
l’Etat sahraoui sur l’ensemble 
de son territoire il y a 45 ans, 
lorsque le Front populaire 
pour la libération de la Saguia 
el-Hamra et du Rio de Oro 
(Front Polisario), a décidé de 
proclamer le 27 février 1976 
la RASD après le retrait de 
l’occupant espagnol, suite à la 
signature de l’accord tripartite 
de Madrid le 14 novembre 
1975.
C’est une occasion aussi pour 
les Sahraouis de se rappeler 
l’agression militaire du Maroc 
sur leurs territoires un certain 

31 octobre 1975, au moment où 
leur état venait à peine de naitre 
et se rétablissait des stigmates 
du colonialisme espagnol.  Le 
6 novembre de la même année 
marquera aussi à jamais les 
esprits des Sahraouis, le régime 
d’occupation marocain ayant 
décidé d’organiser sa “marche 
verte”, qui est en vérité “une 
marche noire dans l’histoire de 
la région du Maghreb”.
Les images de milliers de 
Sahraouis fuyant l’oppression 
de l’armée marocaine, 
lourdement armée, sont toujours 
ancrées dans les esprits, 
documentant de véritables 
crimes contre l’humanité, de 
l’aveu même des organisations 

internationales de défense des 
droits de l’Homme.
Dans une déclaration à l’APS, 
le ministre de l’Information, 
porte-parole officiel du 
gouvernement sahraoui, 
Hamada Salma a affirmé que 
le Front Polisario se distinguait 
principalement par le fait qu’il 
est le “seul mouvement de 
libération à allier édification et 
libération en 1976”. Après le 
décès en martyr de Mustapha 
Sayed El-Ouali le 9 juin, “nous 
nous sommes lancés dans 
la bataille militaire pour la 
libération après avoir été dans 
la phase de défense positive”.
Au niveau politique et 
organisationnel, le premier 

Gouvernement sahraoui a été 
formé le 5 mars 1975 lançant 
ainsi le processus d’édification 
des institutions de l’Etat au 
service du citoyen sahraoui, a 
rappelé M. Salma, soulignant 
que la phase d’édification de la 
nouvelle république coïncidait 
avec l’agression marocaine, 
et le Front Polisario se trouva 
dans l’obligation d’assumer 
les responsabilités de gestion 
des affaires publiques de la 
société avec la participation 
des compétences notamment 
féminines, les hommes étant 
occupés à faire la guerre.
Evaluant le processus de 45 
ans d’édification, M. Hamada 
Salma a indiqué que l’Etat 

sahraoui est “une réalité” après 
avoir réussi à construire des 
institutions administratives et 
juridiques complémentaires tant 
à l’intérieur qu’à l’extérieur, 
en voulant pour preuve les 
relations diplomatiques de la 
RASD et ses ambassades dans 
les capitales des pays frères et 
amis.
La République sahraouie a 
réalisé sous la direction du 
Front Polisario, l’unique 
représentant légitime du peuple 
sahraoui, “de grands acquis 
politiques et diplomatiques”, 
notamment l’obtention de la 
reconnaissance internationale 
par plus de 80 Etats en Afrique, 
en Amérique latine et en Asie, 
outre le fait d’être membre 
fondateur de l’Union africaine 
(UA).
En dépit des manœuvres 
marocaines et le deal avec 
l’administration de l’ancien 
président américain Donald 
Trump, la diplomatie sahraouie 
a réussi à étouffer la déclaration 
de Trump, notamment après 
les dernières déclarations du 
porte-parole du Département 
d’Etat américain, Ned Price, 
qui a affirmé l’attachement 
de l’administration de Biden 
au processus pacifique pour 
le règlement du conflit 
au Sahara occidental et 
l’organisation du référendum 
d’autodétermination.

Abderrazak Makri a 
estimé hier samedi 
que “le Hirak a 

ébranlé les fondements du 
système corrompu”, accusant 
par ailleurs le pouvoir  de 
“faire semblant d’assumer 
le message du Hirak pour 
tenter de l’étouffer, à travers 
la politique de la carotte et du 
bâton.”
Le chef du MSP rappelle que 
trois jours avant la célébration 
du deuxième anniversaire de 
la “révolution du sourire”, 
il avait appelé les citoyens à 
réinvestir la rue, ajoutant que 
vendredi “la direction du parti 

est descendue dans la rue”.
Dans sa conférence de 
presse samedi, à l’occasion 
du deuxième anniversaire 
du Hirak, Makri a encore 
réservé le chien de sa chienne 
au régime de Bouteflika, 
l’accusant d’avoir “dilapidé 
1.500 milliards de dollars”.
Ce pactole astronomique 
“aurait pu être utilisé à la 
mise en place d’une économie 
forte qui aurait pu éviter 
au pays la crise financière 
qu’il vit actuellement, 
malheureusement ces 
ressources sont parties en 
fumée à travers les circuits de 

la corruption”.
Sur le plan régional, 
Abderazak Makri a appelé 
à l’exclusion du Maroc de 
l’Union maghrébine, dès 
lors qu’’il a ramené l’ennemi 
sioniste à nos frontières et 
nous ne leur faisons plus 
désormais confiance”.
Abderrazak Makri reprend 
à son compte l’analyse du 
leader islamiste tunisien El 
Ghannouchi qui a défendu 
l’idée de l’exclusion du 
Maroc et de la Mauritanie 
pour une reconstruction de 
l’UMA avec le trio Algérie , 
Tunisie, Libye.
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Mokrane Ait Larbi soupçonne «un procès contre 
les intellectuels» dans l’affaire de l’islamologue 

Said Djabelkhir

abderahamne 
benbouzid : 

L’objectif de la 
politique vaccinale est 
l’immunité collectiveLe Dr Bekkat Berkani a 

écarté hier samedi la 
possibilité d’un retour au 

confinement sanitaire, du moins 
dans l’immédiat, expliquant 
qu’au niveau du Comité 
scientifique dont il est membre il 
n’existe pas de réflexion dans ce 
sens.
A propos des personnes déjà 
vaccinées, le président du 
Conseil de l’Ordre des médecins 
a assuré qu’aucune d’elles n’a 
été recontaminée, preuve de 

l’efficacité du vaccin qui assure 
une immunité , selon lui.
Le vaccin acquis par l’Algérie  est 
efficace même  contre les variants 
qui ont une plus grande capacité 

de prorogation, précise le Dr 
Bekkat Berkani, confirmant par 
ailleurs les deux cas de variants 
anglais révélés mercredi du par 
e Dr Fawzi Derrar , directeur de 
l’Institut pasteur Algérie.
Par ailleurs, le membre du 
Comité anti Covid-19 a rappelé 
que les autorités algériennes vont 
procéder à la suspension des vols 
de rapatriement des ressortissants 
algériens bloqués à l’étranger, du 
1er au 31 mars par mesure de 
prévention contre la pandémie.

Cent quatre vingt trois (183) 
nouveaux cas confirmés de 
Coronavirus (Covid-19), 

159 guérisons et 4 décès ont 
été enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
vendredi à Alger le porte-parole 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie du 
Coronavirus, Dr Djamel Fourar.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 
112.805 dont 183 nouveaux cas 
durant les dernières 24 heures, soit 
0,4 cas pour 100.000 habitants, 
celui des décès à 2977 cas, alors 
que le nombre de patients guéris 
est passé à 77.842, a précisé Dr 
Fourar lors du point de presse 
quotidien consacré à l’évolution 

de la pandémie de Covid-19.
Par ailleurs, 21 patients sont 
actuellement en soins intensifs, a 
également fait savoir Dr Djamel 
Fourar.
En outre, 28 wilayas ont recensé 
durant les dernières 24 heures 
moins de 9 cas, 16 wilayas n’ont 
enregistré aucun cas, alors que 
4 autres ont enregistré 10 cas et 

plus.

Le même responsable a souligné 
que la situation épidémiologique 
actuelle exige de tout citoyen 
vigilance et respect des règles 
d’hygiène et de distanciation 
physique, rappelant l’obligation 
du respect du confinement et du 
port du masque.

L’avocat Mokrane Ait 
Larbi, pensant dans 
un premier temps 

qu’il «s’agissait juste d’un 
plaisanterie»  a fini par  prendre 
au sérieux la plainte déposée 
par un professeur d’université 
et néanmoins député contre  
l’universitaire et islamologue 
Said Dajbelkhir, accus de « 
mépris contre les principes de 
l’Islam»
sur sa page facebook et en se 
situant sur un plan strictement 
juridique , l’avocat qui 
dénonce «un procès contre 

les intellectuels» se demande 
«comment un juge d’instruction 
ou un tribunal  puisse enregistrer 
une plainte  de la part d’une 
personne qui n’a aucune qualité 
pour la faire. 
Se référant au code de procédure 
pénale, Mokrane Ait Larbi 
note que «l’article numéro 2 
est claire et n’accepte aucune 
interprétations, dés lors que 
l’auteur de la plainte n’a subi 
aucun tort à titre personnel qui 
l’autoriserait à  lancer une action 
en justice.
Dans ce genre d’affaire où il est 

question d’atteinte aux principes 
de l’Islam, seules et uniquement 
seules habilitées à saisir la justice 
sont les instituions de l’Etat qui, 
estime l’auteur  du texte,   ont 

aujourd’hui d’autres missions.
L’avocat tacle l’universitaire 
et député auteur de la plainte 
en lui rempochant d’écrire au 
président de la République  pour 
lui demander d’intervenir, alors 
qu’il existe actuellement d’autres 
problématiques autrement 
plus importantes  qui rentrent 
dans ses missions  nécessitant 
l’intervention du président.
L’ouverture d’un débat dans 
les média en y associant 
l’islamologue aurait été autrement 
plus pertinent  que le recours à 
la Cour de justice , commente 

Mokrane Ait Larbi qui dénonce 
le «plaisir» au mimétisme de 
certains qui se référent à des 
législations de pays étrangers 
pour déposer des plaintes contre 
des personnes physiques sans en 
avoir la qualité , aux termes de la 
loi algérienne.
l’avocat termine son texte en se 
posant la question de savoir si le 
tribunal de Sidi Mhamed, le 1er 
avril prochain, date du procès 
suivra t-il le plaignant dans sa 
démarché  ou sera t-il récusé.» 
Tout est possible dans l’Algérie 
nouvelle», conclut t-il.

Le Pr Abderrahmane 
Benbouzid a 
déclaré à Alger  que 

l›objectif de l›Algérie, à 
travers la mise en place 
de la campagne vaccinale  
c›est le contrôle de la 
situation sur le plan 
épidémiologique, mais   
d›atteindre l›immunité 
collective.
S›exprimant à l›ouverture 
des travaux de la 
«Conférence internationale 
sur «la Stratégie 
algérienne» de lutte contre 
le Coronavirus», le ministre 
de la Santé a indiqué 
que les conséquences 

de la Covid-19 sur 
l›Algérie sont moindres  
, comparativement aux 
autres pays›.
Abderahamne Benbouzid 
a tenu à remercier  l›Union 
européenne pour «son aide 
économique pour éradiquer 
cette pandémie qui menace  
l›humanité», ajoutant 
que «la crise sanitaire a 
provoqué provoqué des 
graves dysfonctionnements 
dans tous les systèmes de 
santé du monde  qui ne sont 
pas préparés à faire face à 
une pandémie d›une telle 
ampleur»

bekkat berkani : 
« Il n’y a pas de réflexion autour 

d’un éventuel retour 
au confinement »

coronavirus : 
183 nouveaux cas, 159 guérisons 

et 4 décès
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de nombreUX accUSÉS abSentS aU tribUnal criminel d’alGer :

Le procès Sonatrach 1 renvoyé à la prochaine session criminelle

La justice revisite les gros 
scandales de Bouteflika

Report du procès en appel 
de Djelloul Djoudi 

au 10 mars

Prévu  au tribunal 
criminel près la cour 
d’Alger, le procès 

en appel de l’affaire dite 
Sonatrach 1 n’a pas eu lieu 
il a été reporté à une date 
unltérieure.
Le président, après avoir 
fait l’appel des 14 accusés – 
l’ancien PDG de Sonatrach, 
Mohamed Meziane, deux 
de ses enfants, Bachir-
Fawzi et Mohamed Réda, 
deux de ses ex-vice-
présidents, Belkacem 
Boumediene et Benamar 
Zenasni, d’anciens cadres 
de l’Exécutif, Mouloud 
Aït Al Hocine, Mustapha 
Hassani, Mustapha Cheikh, 
Mohamed Senhadji, 
Abdelwahab Abdelaziz, 
ainsi que Réda Djaâfar 
Al Smaïl, patron du 
groupe Contel-Funkwerk, 
El Hachemi Maghaoui, 
son fils Yazid et Nouria 
Meliani, patronne du bureau 
d’études CAD – en plus de 
quatre sociétés poursuivies 
en tant que personnes 
morales – Saipem Algérie 
et les groupements algéro-

allemands Contel-Algérie, 
Contel-Funkwerk et 
Funkwerk – constate que 
quatre accusés, Mouloud 
Aït Al Hocine, Mohamed 
Senhadji, ainsi que les 
représentants des quatre 
sociétés sont absents.
Une demande du renvoi est 
présentée par Me Bergheul, 
qui avance comme argument 
«la pandémie qui n’a pas 
permis aux mis en cause 
de pouvoir être présents 
aujourd’hui au procès, 

mais aussi la fatigue que 
les avocats ressentent en 
raison de la pluie d’affaires 
qui arrivent en même 
temps et qu’ils plaident 
dans différents tribunaux». 
L’audience est levée par 
le tribunal pour délibérer 
et après une quinzaine de 
minutes, elle reprend. Le 
président annonce le renvoi 
du procès «à la prochaine 
session criminelle».
Il est à rappeler que le 
premier procès, qui a eu lieu 

durant un mois au tribunal 
criminel d’Alger, s’est 
terminé le 2 février 2016, 
avec des peines allant de 18 
mois de prison avec sursis à 
6 ans de réclusion criminelle 
contre 12 accusés et des 
acquittements au profit de 7 
autres.
Mohamed Meziane a été 
condamné à 5 ans de prison 
ferme et 2 millions de 
dinars d’amende, alors que 
ses deux enfants, Mohamed 
Réda, conseiller auprès de 

Saipem Contracting Algérie, 
a écopé d’une peine de 6 
ans de prison ferme et un 
million de dinars d’amende, 
et Bachir-Fawzi, actionnaire 
dans Contel-Algérie, a été 
condamné à une peine de 
5 ans de prison ferme et un 
million de dinars d’amende.
Mohamed Réda Djaâfar Al 
Smaïl, patron de Contel-
Algérie et du holding algéro-
allemand Contel Funkwerk, 
s’est vu infliger une peine 
de 6 ans de prison ferme 
assortie d’une amende de 
2 millions de dinars. En 
outre, l’ex-vice-président 
chargé des activités amont 
de Sonatrach, Belkacem 
Boumediene, a écopé de 
5 ans de prison et de 500 
000 DA d’amende, alors 
que Funkwerk Plettac a été 
condamnée au paiement 
d’une amende de 5 millions 
de dinars et les trois autres 
sociétés d’une amende de 4 
millions de dinars.
Le reste des accusés ont 
écopé de légères peines 
avec sursis et d’autres ont 
bénéficié d’un acquittement.

Sonatrach 1-Autoroute Est-
Ouest
L’affaire Sonatrach I 

revient dans un troisième procès 
ordonné par la Cour suprême. 
Quelques jours plus tard, le 4 
mars prochain, il sera suivi du 
procès de l’autoroute Est-Ouest, 
un autre scandale sur lequel 
persistent de grosses zones 
d’ombre.
L’organisation de ces procès fait 
suite à une décision de la Cour 
suprême qui avait annoncé en 
juillet 2019 le réexamen de trois 
affaires qui avaient défrayé la 
chronique en leur temps. Khalifa, 
Sonatrach I et l’autoroute Est-
Ouest avaient été jugés dans 
une période où la latitude 
des enquêteurs judiciaires se 
trouvait limitée, et leur marge de 
manœuvre réduite. Ce qui ne leur 
a pas permis d’aller au fond des 
choses. Plusieurs personnalités 
et hauts responsables ayant, 
d’une manière ou d’une autre, 
trempé dans ces dossiers ont 
été épargnés, d’autres se sont 
carrément suffis de déclarations 
écrites qui ont été lues au 
tribunal. Les évènements qui 
se sont précipités en 2019 ont 

changé toute la donne, laissant 
entrevoir des changements à 
même de permettre de faire 
toute la lumière sur ces dossiers 
sensibles.
Le 11 novembre 2020 a signé le 
début du retour de ces affaires 
avec l’organisation du procès 
Khalifa. Il s’est tenu durant 
plus d’une semaine devant le 
tribunal criminel de Blida, le 
lieu même où il s’était déroulé 
quelques années plus tôt, 
dans un tout autre contexte 
politique. Moumen Khalifa, 
principal inculpé et propriétaire 
de la banque du même nom, a 
comparu confiant, mais il a fait 
l’objet d’une peine similaire aux 
deux premières sentences qui ont 

été prononcées à son encontre : 
dix-huit ans de prison. Si dans 
les faits, ce troisième acte ne 
semble rien avoir changé en 
apparence, il pourrait, cependant, 
donner lieu à une suite dont 
les contours demeurent encore 
flous à ce stade, puisque dans 
leurs recommandations, les 
magistrats ayant ordonné le 
réexamen du dossier ont donné 
à la nouvelle composante du 
tribunal de Blida la latitude de 
poursuivre l’enquête sur la base 
des déclarations faites durant 
l’audience. Sur le sujet rien ne 
filtre pour l’instant, mais les deux 
autres dossiers à réexaminer sont 
déjà à l’ordre du jour.

La Cour d’Alger a 
reporté au 10 mars 
2021, le procès 

en appel de l’ancien 
parlementaire et dirigeant au 
Parti des Travailleurs (PT), 
Djelloul Djoudi, poursuivi 
pour diffamation à l’encontre 
de l’ancienne ministre de la 

Culture Nadia Labidi, et ce 
en raison de l’absence des 
avocats à l’audience.
Le Tribunal d’El Harrach 
avait condamné Djelloul 
Djoudi, en octobre 2020 dans 
la même affaire, à une peine 
de 3 mois de prison avec 
sursis.
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Rezig s’enquiert 
des préparatifs en 
prévision du mois 

de Ramadhan

Un budget de 128 millions 
de dollars sera mobilisé pour 

la réhabilitation du Barrage vert

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig a présidé, 
par visioconférence, une 

réunion de coordination avec les 
cadres centraux du ministère et 
des directeurs du commerce des 
58 wilayas du pays, indique un 
communiqué du ministère.
Cette réunion, tenue jeudi, a 
été consacrée à l’examen des 
préparatifs en prévision du 
mois de Ramadhan, notamment 
en termes de régulation des 
marchés à l’effet d’assurer la 
disponibilité des produits de 

large consommation, précise le 
même communiqué.
Lors de cette rencontre qui a réuni 
également les neuf directeurs 
régionaux du commerce, M. 
Rezig s’est enquis de l’état 
d’application des mesures 
relatives à la prévention contre le 
coronavirus (COVID-19), ajoute 
la même source.
Le ministre du Commerce a 
donné une série d’instructions 
pour le respect strict par les 
commerçants du protocole 
sanitaire, conclut le communiqué.

Une enveloppe financière 
de l’ordre de 128 millions 
de dollars sera mobilisée 

pour la réhabilitation du barrage 
vert durant les sept prochaines 
années, a indiqué jeudi dernier 
à Alger le Directeur général des 
forêts (DGF), Ali Mahmoudi, 
assurant que son administration 
est en train de se réorganiser pour 
prendre en charge de manière 
«effective» ce projet.
Intervenant sur les ondes de la 
radio algérienne, M. Mahmoudi 
a affirmé que l’Algérie a décidé 
de solliciter des financements à 
l’international pour réaliser le 
projet de réhabilitation du Barrage 
vert, dans le cadre de l’initiative 
africaine de la «Grande muraille 
verte», visant à lutter contre les 
effets du changement climatique 
et de la désertification.
A cet effet, un financement de 
128 millions de dollars a été 
prévu sur une durée de sept ans, à 
travers une formule triangulaire, 
à savoir 43 millions de dollars 
accordés par le Fonds vert climat 
des Nations Unies, 29 millions de 
dollars auprès de l’organisation 
la FAO et un co-financement 
algérien de l’ordre de 56 millions 
de dollars, a-t-il détaillé.
Dans ce contexte, il a rappelé que 
le Conseil interministériel tenu 
en aout 2019 avait décidé dans 
le cadre du plan national climat 
de faire du Barrage vert un des 
outils important d’atténuation des 
changements climatiques.
«L’administration des forets 

est en train de travailler avec 
le Bureau national d’études 
pour le développement rural 
(BNIDER), pour lancer le projet 
de réhabilitation de cette bande 
verte et pour prendre en charge 
tous les volets, à commencer 
par le volet d’intégration des 
populations qui vivent dans ces 
espaces», a-t-il expliqué.
S’agissant de l’opération de 
reboisement, le directeur a 
souligné que la DGF était en 
train de réaliser le programme 
tracé durant l’année 2019-2020 
à savoir celui de planter de 43 
millions d’arbres.
A ce propos, il a assuré que 
des efforts seront redoublés 
pour planter d’ici fin mars 31 
millions d’arbres, expliquant 
que le retard accusé est dû aux 

pluies tardives et l’état des sols 
qui ne permettaient pas selon 
lui d’envisager l’opération de 
plantation.
Evoquant un projet de coopération 
dans le cadre du jumelage de la 
DGF avec les directions de forêts 
françaises, suédoises et italiennes, 
M. Mahmoudi a indiqué que ces 
pays européens sont intéressés 
de coopérer avec l’Algérie 
dans l’optique de récupérer des 
espèces qui résistent au climat.
L’un des objectif de cette 
coopération est celui de disposer 
de plans et de graines algériens 
pour reconstituer les espaces 
forestiers qui sont menacés 
dans la partie Sud de l’Europe, 
particulièrement à l’espace bien 
ciblée le chêne kermès, a-t-il fait 
observer.

importation de véhicules : 
Le dossier traité selon des conditions garantissant 

l’approvisionnement du marché

Le ministre de la 
communication Amar 
Belhimer a affirmé 

concernant l’importation de 
véhicules, que ce dossier a 
été confié à une commission 
ministérielle compétente présidée 
par le ministre de l’Industrie, 
relevant que cette commission 
remplissait ses missions sur 
étapes et selon des conditions 
susceptibles d’approvisionner 
le marché en véhicules avec des 
caractéristiques requises pour 
la protection du citoyen et de 
l’économie nationale».
Pour le ministre, la pression 
dans cette affaire s’explique 
par «la stagnation» qui marque 
le marché de véhicules en 
raison de «l’héritage des usines 

de ‘gonflage pneumatique’ 
et de leurs répercussions sur 
l’économie nationale sans que le 
citoyen n’en bénéficie».
Il a rappelé, dans ce cadre, que 

le Gouvernement «a rouvert le 
dossier avec l’objectif de servir 
l’intérêt général et instaurer une 
véritable industrie automobile, 
l’autorisation d’importation 

étant conditionnée par la création 
d’unités de production avec un 
taux d’intégration très élevé à 
l’avenir».
Aussi, a-t-il évoqué 
l’amélioration du climat 
d’investissement à la faveur de 
la batterie de textes de loi que 
s’attèle à élaborer et publier le 
Gouvernement, tous secteurs 
confondus, en concertation avec 
l’ensemble des partenaires.
Abordant la relance de 
l’économie nationale, le ministre 
de la Communication dira que la 
réalisation de cette relance exige 
de «garantir au produit national 
une place sur les marchés 
mondiaux». Il faudra d’abord 
«assurer la disponibilité de tous 
les produits sur le marché local, 

à travers la création des pôles de 
productions spécialisés dans les 
différentes régions du pays», a-t-
il ajouté.
Le ministre a également souligné 
que l’Algérie est «un pays pivot» 
et joue «un rôle majeur» dans 
le continent africain, estimant 
qu’il «est temps de l’exploiter 
économiquement en tissant 
des partenariats permanents 
mutuellement bénéfiques pour 
tous les pays du continent».
Evoquant le bilan de son secteur, 
M. Belhimer a indiqué que 
tous les ateliers et les actions 
entreprises jusqu’à ce jour 
s’inscrivent dans le cadre d’un 
«plan d’action mis en place en 
concertation avec tous les acteurs 
et les professionnels du secteur».
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annaba / SÛretÉ de Wila Ya

Présence renforcée 
de la police au niveau 

des quartiers chauds et 
espaces publics

annaba / commerce inFormel

Malgré leur interdiction, les marchands 
ambulants des fruits et légumes 

sont de retour

annaba / commerce

Les travaux de réhabilitation 
du marché ‘’El Hattab’’ à la traîne

La wilaya d’Annaba aurait 
vécu de fortes périodes 
d'insécurité dans les 

rues, ruelles, quartiers chauds et 
espaces publics. Ce banditisme 
a toutefois été atténué grâce au 
renforcement de la sécurité contre 
ces nuisances de la société. Ce 
renforcement des effectifs de 
police notamment, les éléments 
de la brigade d’intervention 
rapide a permis aux citoyens à 
travers la wilaya d’Annaba et ses 
communes de bénéficier d'une 
meilleure couverture sécuritaire 
et de retrouver un tant soit peu 
la quiétude par une protection 
efficace de leurs personnes et de 
leurs biens. Plusieurs cas de vol 
ont été interceptés par la brigade 
de recherche et d’intervention 
au cœur de la ville, puisque 
pour chaque arrestation ses 
auteurs sont conduits aussitôt à 
l’arrondissement qui convient. Tels 

sont les objectifs majeurs que s'est 
fixé le plan sécuritaire, concocté 
par les responsables de la sûreté 
de wilaya. Tout le monde aura 
remarqué la présence renforcée 
aussi bien au niveau du chef-
lieu de wilaya, des marchés, des 
rues commerciales, à la corniche 
et d'autres lieux importants vers 
lesquels convergent les citoyens, 
tels que le cours de la révolution, 
les rues  Emir Abdelkader, Larbi 
Tébessi et autres. Les effectifs 
des différents corps de la 
police, brigade de recherches et 
d'investigations, BRI, prévention 
routière, ont été renforcés avec une 
présence H/24 sur le terrain.

Tout le monde s’imaginait 
que le marché informel  a 
été totalement éradiqué, que 

les rues et ruelles débarrassées des 
charrettes, grâce au déploiement 
des éléments de sûreté de 
wilaya,  présents un peu partout 
dans la ville!  Point du tout, les 
commerçants ambulants de fruits 
et des légumes et vendeurs à la 
sauvette sont de retour, comme un 
phénix qui renait de ses cendres. 
En effet, plusieurs commerçants 
malveillants de charrette se sont 
réinstallés aux environs du cinéma 
‘’Olympia’’  et le long de l’avenue 
‘’Colonel Amirouche’’, jouant au 
chat et à la souris avec les forces  
de l’ordre…traqués depuis des 
mois les voilà qui réapparaissent 

au grand jour. Ces derniers sont 
revenus et ont installé leurs 
marchandises, défiant ainsi les 
services concernés. Une situation 
qui inquiète les résidents, qui 
trouvent des difficultés à vivre 
dans la sérénité, vu les nuisances 
sonores et bruits assourdissants 
des commerçants, et la présence de 
leurs déchets abandonnés derrière 
eux», s'indigne une habitante. A 
vrai dire les pouvoirs publics ont 
tout fait, pour réorganiser le marché 

informel en investissant dans la 
réalisation ou la réhabilitation de 
marchés de proximité pour tous 
ces marchands, mais en vain. Une 
action qui s’inscrit dans le cadre du 
programme national de résorption 
du commerce informel. Seulement, 
les commerçants continuent à 
bouder  plusieurs espaces en dépit 
du bien-fondé de ces structures 
commerciales réglementées. 
Une situation qui a son lot de 
désagréments notamment en 
matière d'insalubrité, de nuisances 
sonores, de squat d'espaces 
publics. La fermeté vis-à-vis de 
ces contrevenants s’impose et ces 
derniers devront tôt ou tard se 
conformer aux prescriptions de la 
loi.

Situé en plein centre-ville 
d’Annaba, le marché d’El 
Hattab fait parler de lui 

ces derniers temps. Bien que des 
intentions de réhabilitation de 
ce marché aient été annoncées 
par les autorités locales, il y a 
quelques mois, il s’avère qu’en 
dehors de la toiture, rien n’a 
été aménagé. Cet espace très 
fréquenté par les citoyens, se  
trouve dans un état inacceptable 
pour les citoyens qui le fréquente. 

Ces derniers ne cessent de 
dénoncer, depuis des années, 
l'état des lieux lamentable de 
ce marché de fruits et légumes. 
L'hygiène, qui devait être de 
rigueur dans ce lieu de vente de 
produits alimentaires de grande 
consommation, est quasiment 
inexistante, particulièrement du 
côté des vendeurs de poissons.  
Ce qui peut constituer un 
danger, aussi bien pour les 
commerçants eux-mêmes que 
pour les consommateurs. Faut-il 

rappeler, à ce titre, qu’en saison 
hivernale, le marché d’El Hattab 
se transforme en un véritable 
bourbier, rendant difficile l’accès 
aux stands de fruits et légumes 
et autres produits alimentaires. 
Outre son visage hideux, il n'est 

accessible qu'à une partie des 
consommateurs en raison de son 
éloignement.  L’insalubrité et 
le manque d’hygiène, constatés 
dans ces lieux, constituent  une  
préoccupation majeure pour les  
marchands exerçant sur ce site. 
Selon-eux, cette situation qui ne 
cesse de s’aggraver, et fait fuir les 
clients, ce qui a pour impact de 
réduire l’activité de ce marché. 
Les autorités locales, les services 
d’hygiène, de sécurité et de la 
direction du commerce doivent 

réagir, car ce problème menace 
désormais la santé publique. 
Les odeurs nauséabondes 
empestent cet espace, où sont 
étalés des légumes et fruits à 
coté des boucheries et stand 
de poissons, y compris des 
toilettes. Les services de la DCP, 
devraient également s’inquiéter 
de la qualité du poisson, 
souvent avarié, arrosé du matin 
au soir, et en plus  cédés à des 
prix dérisoires…n’y a-t-il pas  
anguille sous roche ?

Imen.B

Imen.B

Imen B

annaba :

Deux jours de panique et de sauvagerie à El Hadjar :
Une bande de plusieurs énergumènes sème la terreur à Diar Essalem

Les citoyens d’El Hadjar 
sont interloqués et n’en 
croient pas à leurs yeux ; 

depuis deux jours leur commune 
vit une alerte générale et une 
grande agitation, à la cité Diar 
Essalem, où une bande de 
plusieurs énergumènes, au vu et 
au su de tout le monde, armés 
de gourdins, d’armes blanches 
et de sabres, s’est emparée de 
force d’une assiette de terrain 
appartenant à un promoteur 
immobilier, et a annexé 
également un autre terrain 
domanial limitrophe, pour 
ériger, en faisant fi de toutes 
les dispositions de la loi en 
vigueur, des baraques à usage 
d’habitation. Ce qui a fait réagir 
immédiatement et énergiquement 
le P/APC d’El Hadjar, pour 

stopper les envahisseurs et 
faire échec à leur tentative 
d’occupation illégale d’espaces 
appartenant au domaine public 
et à une propriété privée protégés 
par la loi. Mais le commissaire 
de police interpelé par le premier 
magistrat de la commune pour 
faire intervenir la force publique 
a exigé une réquisition émanant 
du wali en personne. 

Ce fut grâce à l’interposition 
courageuse et à la ténacité 
des riverains qui ont réussi  à 
dissuader la horde barbares des 
envahisseurs. La situation aurait 
pu tourner au vinaigre avec des 
conséquences gravissimes. Loin 
d’être dissuadés, les auteurs de 
ce mouvement anarchique sont 
revenus, tard dans la soirée, à la 
faveur de la nuit, pour réoccuper 

les lieux. Aussi, enhardis, par 
l’absence de la force publique, 
les mêmes  énergumènes n’ont 
pas hésité à prendre d’assaut 
d’autres chalets situés à Sidi 
Amar, qu’ils ont réussi, selon des 
sources fiables, à squatter jusqu’à 
ce jour sans en être inquiétés. Les 
pouvoirs publics vont-ils réagir 
pour punir les principaux meneurs 
de cette anarchie dangereuse se 

demande l’opinion publique d’El 
Hadjar ? Le wali avait d’ailleurs 
récemment vivement dénoncé la 
prolifération des constructions 
‘’fawdawi’’ à Annaba et instruit 
les autorités locales de sévir sans 
pitié contre ce phénomène qui 
défie l’autorité de l’état et qui a 
pris une ampleur inquiétante dans 
la 4ème ville du pays. Attendons 
pour voir donc?

RC
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annaba / F ait diVerS

Le corps sans vie d’un homme de 54 
ans découvert à son domicile à Kouba

La découverte macabre a 
été faite par les habitants 
de la cité de Kouba, 

a-t-on appris de source fiable. 
En effet, un homme âgé d’une 
cinquantaine d’années, a été 
retrouvé avant-hier, dans un état 
de décomposition avancé dans 
son domicile. Sitôt alertés, par 

les voisins les éléments de la 
protection civile et les éléments 
de sécurité se sont déplacés sur 
place afin d’inspecter le corps. 

Une fois sur place les éléments 
de la protection civile ont 
transféré l’homme âgé  de 54 ans 
répondant aux initiales de B.H 
au niveau la morgue du CHU 
d’Ibn Rochd d’Annaba après les 
procédures judiciaires adéquates  
pour les besoins d’autopsie et la 
détermination des circonstances 
exactes de ce drame.

Imen.B

oUm el boUaGHi

Décès du P/APC d’Ain Babouche: 
Le parquet ordonne l’ouverture 

d’une enquête

Le parquet de la République 
près le tribunal d’Oum 
El Bouaghi a ordonné 

l’ouverture d’une enquête 
préliminaire approfondie pour 
déterminer les circonstances de 
découverte du corps sans vie 
du président de l’Assemblée 
populaire communale (APC) 
d’Ain Babouche, wilaya d’Oum 
El Bouaghi, indique jeudi dernier,  
un communiqué du parquet.
“Conformément aux dispositions 
de l’article 11 du code de 
procédure pénale, et dans le but 
d’éclairer l’opinion publique 
sur les conditions de découverte 
du corps sans vie du dénommé 
(L.T), président de l’APC d’Ain 
Babouche,  les services de la 
police judiciaire de la sûreté de 
daira d’Ain Babouche ont reçu, 
en date du 25 février aux environs 
de 8.00, un appel téléphonique 
faisant état d’un corps sans vie 
calciné dans le bureau du maire 
d’Ain Babouche”, précise le 
communiqué du parquet.

“Saisi, nous nous sommes 
immédiatement déplacés 
en compagnie de la police 
judiciaire compétente et avons 
constaté, en présence de la police 
scientifique, le corps et pris les 
mesures juridiques et techniques 
nécessaires”, a ajouté la même 
source.
Le parquet de la République a 
ordonné, par la suite, une autopsie 
du corps pour déterminer les 
causes du décès et l’ouverture 
d’une enquête préliminaire 

approfondie pour déterminer ses 
circonstances.
La protection civile avait indiqué 
dans un communiqué que 
les éléments de l’unité d’Ain 
Babouche ont évacué vers la 
morgue de l’hôpital Mohamed 
Boudiaf du chef-lieu de wilaya, 
le cadavre de la victime âgée de 
58 ans, retrouvée inanimée dans 
son bureau et atteinte de brûlures 
de “troisième degré” au niveau du 
visage et de la poitrine.

annaba / cadre de Vie

Les habitants de la localité ‘’Oued Zied’’ 
souffrent du manque de commodités 

conSt antine :

Le dossier de régularisation 
des chalets en amiante doit 

être clôturé avant fin 
juin 2021

Les habitants de la 
localité ‘’Oued Zied’’ 
relevant de la commune 

d’Oued El Aneb  souffrent 
de l’absence de commodités 
liées à leur cadre de vie. Une 
localité dépourvue de toutes 
les infrastructures de base. 
Selon leurs préoccupations 
il s’agit de l’état des routes 
et chaussées qui nécessitent 
un bitumage pour couvrir 
les usures apparentes et 
qui présentent pour les 
résidents un grand cauchemar 
pendant la saison d’hiver. 

Ces crevasses transforment 
les routes en  bourbier, 
difficilement accessibles 
pour les automobilistes et 
piétons lors de la saison des 
pluies. Il s’agit également du 
défaut récurent d’éclairage 
public, de l’entassement 
déchets ménagers aux abords 

des habitations de leurs 
cités, de la prolifération 
et de l’accumulation des 
déchets ménagers au niveau 
de leurs cités, des ordures 
qui constituent le décor de 
plusieurs quartiers de la 
commune,  dégradant ainsi 
l’image qu’elle renvoie mais 
également l’environnement 
immédiat. S’ajoute à leurs 
préoccupations, l’absence de 
commodités nécessaires et d’un 
programme de développement 
urbain, sans parler des odeurs 
nauséabondes émanant de tous 
ces déchets,  qui jonchent sur 

le sol. Une anarchie totale 
dans le ramassage des ordures 
et ce, aux yeux indifférents 
des autorités locales. Cette 
situation très embarrassante a 
provoqué la colère des citoyens 
qui s’interrogent sur   le silence 
des  autorités concernées. En 
effet, l’insalubrité est devenu 
le lieu privilégié pour tous 
les insectes et animaux, et les 
chiens errants, une menace 
pour les riverains, en particulier 
les enfants qui risque d’être 
agressés à tout moment, un vrai 
danger pour la santé publique. 
Les habitants se plaignent 

également, de l’absence du gaz 
naturel dans leurs foyers. Ces 
derniers sont privés de cette 
énergie pourtant si utile pour 
les  ménages. Las d’attendre la 
concrétisation des promesses 
tenues par les autorités locales 
quant au raccordement de 
leurs foyers au gaz naturel 
qui tardent à voir le jour, les 
habitants malheureusement 
privés de cette commodité,  
pressés par le froid glacial 
qui sévit ces jours-ci, se 
voient contraints de recourir 
aux pratiques anciennes pour 
retrouver un peu de chaleur.

Le dossier de régularisation 
des chalets amiantés de la 
ville de Constantine qui 

font l’objet d’une opération de 
restructuration et de reconstruction 
doit être clôturé “avant la fin du 
mois de juin 2021”, a indiqué jeudi 
le wali Ahmed Abdelhafid Saci.
S’exprimant lors d’une rencontre 
organisée au siège de la wilaya 
consacrée à l’évaluation de la 
gestion de l’Assemblée populaire 
communale (APC) de Constantine, 
le même responsable a précisé 
que des instructions fermes ont 
été données par les services 
du ministère de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville, pour 
arrêter un plan d’action d’urgence 
afin de lever les obstacles que 
rencontre ce dossier et assurer sa 
finalisation rapide dans les délais 
impartis.
Le chef de l’exécutif local a appelé, 
dans ce contexte, les responsables 
du bureau d’études de l’urbanisme 
du bâtiment et de la construction de 
Constantine (URBACO), désigné 
il y a une semaine pour compléter 
l’étude du plan d’aménagement 
des chalets répartis sur les 
différentes délégations de la ville 
de Constantine, d’accélérer les 
procédures pour un délai évalué 
entre 2 et 3 mois et cela, pour 
permettre aux propriétaires de 
lancer les travaux de reconstruction.
Un planning de travail doit être 
mis en place, par les services 
des directions du logement et 
de l’urbanisme de l’architecture 
et de construction de (DUAC) 
en plus des services de l’APC 
pour étudier et établir les 
méthodes de réaménagement et 
de restructuration des chalets au 
nombre de 3.555 constructions 
dont 2 300 chalets sont implantés 

à la cité El Guammas a indiqué 
M. Saci lors de cette rencontre à 
laquelle ont pris part des directeurs 
de l’exécutif de divers secteurs et 
des élus de l’APC.
Jugé “lourd”, le dossier des 
chalets en amiante à Constantine a 
enregistré un retard ‘’flagrant’’ de 
plus de sept (7) ans et figure parmi 
les priorités des programmes en 
cours d’exécution par les services 
de la wilaya, a déclaré le wali qui 
a donné également des instructions 
aux 62 bureaux d’études chargés 
de l’établissement et la remise des 
permis de construction, d’accélérer 
les procédures, notamment 
administratives, afin de permettre 
aux propriétaires d’obtenir l’aide 
financière et ce, avant la date fixée 
pour la clôture du dossier.
De son coté, le directeur de 
l’urbanisme, de l’architecture et 
de la construction, Abdelhakim 
Goumri, a indiqué que des réunions 
régulières seront organisées en 
coordination avec les partenaires 
concernés pour traiter au plus vite 
ce dossier.
Il a également relevé que le 
réseau VRD (voiries et réseaux 
divers), en particulier celui de 
l’assainissement qui entrave les 
travaux d’aménagement, sera géré 
et pris en charge dans “les plus 
brefs délais”.
Il est à signaler que sur les 3.555 
dossiers de chalets amiantés 
déposés auprès des services 
de l’urbanisme de l’APC de 
Constantine, 2.155 dossiers sont en 
cours de régularisation avec un taux 
d’avancement jugé ‘’appréciable’’, 
alors que 1.400  sont en instance 
pour diverses entraves.

Sarah Yahia



maladieS rareS: 

appel au renforcement du dépistage précoce

oran :

disparition mystérieuse du Youtubeur
 « Fekrinho »

accident alGer 

Prison ferme 
contre le 

chauffeur du 
camion

alger Trois blessés dans l’effondrement des 
escaliers d’une ancienne bâtisse à la basse Casbah 

Des associations d’aide 
et d’assistance aux 
personnes atteintes 

de maladies rares ont plaidé, 
à l’occasion de la Journée 
mondiale des maladies rares 
(28 février), au renforcement 
du dépistage précoce de ces 
maladies dites “orphelines”, 
selon APS.
L’Organisation mondiale de la 
santé (OMS) recense quelque 
7.000 maladies rares à travers 
le monde, dont 80% d’origine 
génétique. Leur prévalence est 
inférieure à 1/3000 cas d’où leur 
qualification de “rares”.
A la veille de la célébration de 
cette journée en Algérie, Pr. 
Lyes Yargui, chef du service 
du Laboratoire central de 
biochimique du CHU Mustapha 
Bacha a fait savoir que la 
phénylcétonurie était la maladie 
rare la plus répandue en Algérie 
ave 500 cas à travers tout le 
territoire, suivie de la trisomie 

héréditaire avec plus de +130 
cas, précisant que ce Laboratoire, 
qui s’occupe du dépistage 
des maladies rares depuis 
40 ans, assurait des analyses 
moléculaires génétiques et la 
recherche de mutations.
Au sujet de l’existence de ce 
seul laboratoire pour effectuer ce 
type d’analyses, il a précisé que 
cette situation s’explique par le 
nombre réduit des cas, d’une 
part et par l’expérience acquise 
depuis toute ces années, d’autre 
part, citant deux expériences qui 
ont tourné court au CHU Lamine 
Debaghine (ex-Maillot) et à 
l’EHS Mohamed Boukhroufa à 
Ben Aknoun.
Soulignant le suivi périodique 
des malades au niveau 
du Laboratoire central de 
biochimique du CHU Mustapha 
Bacha, Pr. Yargui a précisé que 
“si certaines maladies rares 
exigent un suivi diététique axé 
sur des produits alimentaires 

spécifiques, d’autres nécessitent 
des traitements médicamenteux, 
fournis par les établissements 
hospitaliers”.
Pour sa part, la présidente de 
l’Association des phényles, 
mère d’un enfant malade elle 
même, Mme Chafiaa Zalghi a 
fait état l’accompagnement, au 
niveau de la wilaya de Biskra, de 
14 malades, âgés de mois d’un 
(1) an à 30 ans.
Précisant que cette maladie 
peut être diagnostiquée durant 
les premières années de la vie 
de l’enfant, elle a fait savoir 
que les symptômes peuvent se 
manifester par un retard mental 
ou des difficultés à s’asseoir, 
marcher ou parler.
“Certes la phénylcétonurie peut 
avoir des complications diverses, 
mais l’amélioration de l’état 
d’un enfant phényle peut aller 
jusqu’à lui permettre de suivre 
normalement sa scolarité”, 
a-t-elle souligné plaidant pour 

un dépistage précoce afin de 
garantir un meilleur suivi.
Evoquant la consanguinité dans 
plusieurs cas accompagnés par 
l’association dans la wilaya de 
Biskra, Mme Zalghi à fait état 
néanmoins de trois (3) enfants 
nés de parents originaires de 
régions différentes et sans lien 
de parenté.

Les personnes atteintes de 
phénylcétonurie, qui vient 
en tête des maladies rares en 
Algérie, sont soumis à un régime 
diététique basé sur les légumes 
et les fruits, dans des quantités 
précises, mais aussi des pâtes, des 
céréales ou du riz sans protéine 
et des mélanges d’acides aminés 
sans phénylalanine.

Aucune trace de Fekri 
ben Chenane, plus 
connu sous le nom de 

Fekrinho, depuis la matinée 
d’hier mercredi 24 février 
2021. Le célèbre youtubeur 
est sorti tôt le matin de son 

domicile, et depuis, plus 
aucune nouvelle de lui n’est 
parvenue à alléger l’inquiétude 
de sa famille, selon algerie360.
Selon la famille du disparu, 
Fekri Ben Chenane, le 
youtubeur humoriste célébre 

au sein des jeunes Algériens, 
est sorti faire sa séance de 
sport hier mercredi, aux 
environ de 8 h 30 du matin. 
C’était la dernière fois que les 
proches du jeune humoriste 
l’ont aperçu, aucune trace de 
lui n’a été retrouvé jusqu’à 
maintenant, ce qui a suscité 
une grande inquiétude au sein 
de ses amis et de ses proches.
Mystérieuse disparition
Fekrinho, indique sa famille, 
a pris la route hier matin, vers 
la foret de Canastel, pour faire 
ses exercices sportifs, comme 
à son habitude. Le jeune 
youtubeur y est allé à bord de sa 
voiture, une Volkswagen polo, 
de couleur blanche. Un avis 

de recherche a été également 
partagé sur lesréseaux sociaux.
La famille du jeune humoriste 
vit dans l’inquiétude depuis 
la disparition de leur fils. Ses 
proches ont lancé un appel à 
toute personne, ayant vu, ou qui 
disposerait d’information qui 
pourrait indiquer ou se trouve 
Le jeune Fekri, à appeler ce 
numéro : 0698935934.
Le jeune humoriste est 
largement connu et suivi 
sur les réseaux sociaux. Ses 
vidéos humoristiques drôles 
et pertinentes connaissent un 
véritable succès au sein des 
jeunes Algériens. La chaine du 
jeune youtubeur compte plus 
de 128 000 abonnés.

Le tribunal de Dar El Beida a 
rendu aujourd’hui, son verdict 
dans le procès du Chauffard 

d’un camion ayant causé un accident 
de voiture, dans la wilaya d’Alger, 
selon algerie360.
Le chauffeur de camion à l’origine 
de l’accident survenu hier à la Cite 
Zerhouni Mokhtar ( les Bananiers ) 
dans la commune d’El Mohammadia, 
dans la wilaya d’Alger a été condamné 
vendredi à deux ans de prison et d’une 
amende de 100 000 dinars.
Le chauffard est accusé,  d’avoir mis 
en danger la vie d’autrui, en raison 
d’une manœuvre dangereuse et 
d’avoir pris la fuite.
L’accusé a été placé en détention 
provisoire, le juge a également 
ordonné le retrait de permis de 
conduire, pour une période d’un an.
Sa vidéo a fait le tour des réseaux 
sociaux
La vidéo de l’accident a fait le tour 
des réseaux sociaux hier, montrant un 
chauffeur de poids lourd qui voulait 
pousser sur le bas coté de l’autoroute 
des bananiers à Alger, un petit 
véhicule de marque Maruti.
L’accident aurait pu être plus grave 
et faire des victimes, mais par chance 
la petite voiture a été bloquée par un 
autre véhicule.
La scène a été filmée par un citoyen, 
depuis sa voiture, sur la même 
autoroute, la vidéo a été hautement 
choquante, et elle a provoqué la 
colère chez les internautes qui ont 
condamnée ces actes répétés sur nos 
routes.

L’effondrement des 
escaliers d’une 
ancienne bâtisse 

survenue vendredi à la basse 
Casbah (Alger) a causé trois 
blessés.
Selon les indications fournies 
par la protection civile, 
l’effondrement des escaliers 
d’une ancienne bâtisse au 3 
Rue Hadj Omar dans la cité 
de la basse Casbah dans la 
matinée de ce vendredi a 

également provoqué un état de 
panique chez les habitants.
Les blessés avaient été 
transférés vers l’hôpital 
Lamine Debaghine (ex-
Maillot) pour recevoir les soins 
nécessaires.
Les services du contrôle 
technique relevant de la 
commune de la Casbah devront 
procéder à un constat des lieux, 
évaluer les dégâts et prendre 
les mesures nécessaires.
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Etats-Unis
le vaste plan de relance voulu par Biden adopté par 

la Chambre des représentants

Confrontée à une flambée épidémique, Mayotte prépare 
des évacuations de patients vers Paris

Covid-19
La France autorise un traitement par anticorps monoclonaux 

à l’efficacité discutée

Depuis début février, 
57 malades atteints 
du Covid-19 ou de 

ses variants ont été transférés 
depuis Mayotte vers les 
hôpitaux de La Réunion, 
désormais sous tension eux 
aussi, selon le monde fr.
24 février, peu après midi. 
Sur le tarmac de l’aéroport 
Roland-Garros à La Réunion, 
un malade du Covid-19 en 
réanimation est débarqué 
avec précaution d’un jet ERJ 
135. Le patient, âgé d’une 
cinquantaine d’années, arrive 
de Mayotte, distante de 1 500 
kilomètres, à moins de deux 
heures de vol en passant au-
dessus de Madagascar. Installé 

dans une ambulance, il est 
emmené au CHU de Saint-
Denis.
Débordées par l’afflux de 
malades et jugeant la « situation 
extrêmement préoccupante 
», les autorités sanitaires de 
Mayotte ont demandé, le 4 
février, l’aide médicale de La 
Réunion. Depuis le début du 
mois, 57 malades mahorais 
atteints du Covid-19 ou 
de ses variants, dont 37 en 
réanimation, ont été transférés 
vers les hôpitaux de l’île.
Avec un CHU, deux autres 
hôpitaux et plusieurs cliniques 
privées, La Réunion « joue 
son rôle de système de santé 
de recours pour les Français 

de l’océan Indien », souligne 
Martine Ladoucette, directrice 
de l’agence régionale de 
santé (ARS) La Réunion. En 
moyenne, quatre patients par 
jour font désormais l’objet 
d’évacuation sanitaire. Le jet 
affrété par l’ARS Mayotte 
effectue deux rotations dans la 
journée.
« Situation d’équilibre précaire 
»
Mayotte, placée en confinement 
généralisé, a connu à la mi-
janvier une brutale flambée 
épidémique en raison de la 
circulation du variant sud-
africain. Jusqu’au 16 janvier, 
aucun patient souffrant du 
Covid-19 n’était admis dans 

le service de réanimation du 

centre hospitalier de Mayotte 

(CHM). A partir de cette date, 

« nous sommes subitement 

passés à quatre entrées en 

réanimation et à dix en 
médecine en moyenne par 
vingt-quatre heures », relate 
le docteur Ludovic Iché, chef 
du service des urgences et du 
SAMU 976.

Le gouvernement a annoncé jeudi que le 
bamlanivimab, du laboratoire américain 
Eli Lilly, allait être proposé en France aux 

patients de plus de 80 ans ou immunodéprimés. Mais 
les preuves de ses effets cliniques sont très limitées, 
selon le monde fr.
Les anticorps monoclonaux, ces molécules qui 
miment celles produites par notre organisme en cas 
d’agression virale, vont-ils contribuer à la lutte contre 
la pandémie ? C’est ce qu’espère l’exécutif français, 
qui a annoncé, jeudi 25 février, la mise à disposition, 
à compter de début mars, du bamlanivimab, du 
laboratoire américain Eli Lilly, afin de « renforcer 
notre arsenal anti-Covid », selon les termes du 
ministre de la santé, Olivier Véran.
« Quelque 83 centres hospitaliers ont déjà reçu 

des milliers [de doses] de ce traitement, qui pourra 
commencer à être administré avec prudence 
initialement dans un cadre hospitalier pour des 
patients âgés de 80 ans et plus, ou qui ont des troubles 

de l’immunité », a-t-il précisé lors d’un point de 
presse.
Cette annonce, qui reste floue sur le nombre de doses 
et le montant des commandes, est le fruit de réunions 
sur les traitements présidées depuis quelques semaines 
par le président de la République, Emmanuel Macron 
: « La France a décidé de se positionner sur les 
traitements innovants pour redonner un élan à la 
réponse à la crise sanitaire », indique-t-on à l’Elysée.
L’annonce a été précédée par la diffusion, le 24 
février, par la direction générale de la santé (DGS), 
d’une note à destination des professionnels de santé 
précisant le cadre d’emploi de la molécule, qui est le 
premier anticorps monoclonal disponible en France, 
sous le statut d’autorisation temporaire d’utilisation 
(ATU).

Le plan de relance de 
1 900 milliards de 
dollars a été approuvé 

samedi grâce aux seules voix 
des démocrates, un premier 
cap crucial avant son examen 
au Sénat, selon le monde fr.
C’est une première étape 
décisive avant son examen 
au Sénat. Après des heures de 
débat, la Chambre américaine 
des représentants a approuvé 
samedi 27 février le vaste plan 
de relance de 1 900 milliards 
de dollars (1 573 milliards 
d’euros) voulu par Joe Biden 
grâce aux seules voix des 
démocrates.
Le temps presse pour soutenir 
la première économie 
mondiale, durement frappée 

par la pandémie de Covid-19. 
Et le nouveau président 
démocrate voulait au départ 
voir son « Plan de sauvetage 
américain » adopté dès le 
début de février. Face au 
retard, il avait exhorté cette 
semaine le Congrès à « 
avancer rapidement ».
Le projet de loi a été adopté 
dans la nuit à la chambre 
basse par 219 voix, toutes 
démocrates, contre 212 
(dont deux démocrates), les 
républicains dénonçant des 
mesures trop coûteuses et mal 
ciblées. « Le texte est approuvé 
», a déclaré la présidente 
démocrate de la Chambre des 
représentants, Nancy Pelosi, 
peu après 2 heures du matin, 

sous les applaudissements de 
son groupe.
Le texte sera transmis au Sénat 
la semaine prochaine, où la 
mesure prévoyant une hausse 
du revenu minimal – jusqu’à 
15 dollars de l’heure, d’ici à 
2025 – devrait être retirée. 
Confiants, les démocrates 
comptent sur leur infime 
majorité à la Haute Chambre 
pour qu’il y soit à son tour 
approuvé.
La version finale du texte 
reviendra alors à la Chambre 
des représentants, où les 
chefs démocrates ont affirmé 
vendredi compter sur 
suffisamment de voix pour que 
le plan de relance soit adopté 
définitivement, avec ou sans 

hausse du salaire minimal. 
« Nous devons approuver 
ce plan avant le 14 mars », 
lorsque le versement des 
allocations-chômage prolongé 
dans un précédent plan d’aide 
cessera, a mis en garde le chef 
de la majorité, Steny Hoyer.
« Gâchis »
« Après un an de pandémie 
et de crise économique, les 
Américains doivent savoir 
que leur gouvernement agit 
pour eux. Et que comme 
le président Biden l’a dit : 
“L’aide arrive” », avait lancé 
Nancy Pelosi avant le vote.
En face, les républicains ont 
dénoncé un plan titanesque 
qui ne fait « que jeter l’argent 
par les fenêtres ». « Mais 

est-ce qu’il aidera les gens 
à retrouver du travail ? Non 
», a accusé le chef de la 
minorité républicaine, Kevin 
McCarthy. « Les démocrates 
ont tellement honte de tout 
le gâchis d’argent non lié au 
Covid dans ce texte qu’ils le 
font passer au milieu de la 
nuit », a-t-il poursuivi.
C’est une figure méconnue du 
Congrès qui avait bousculé 
jeudi soir l’avancée de ce 
plan massif. La gardienne 
des procédures, complexes, 
du Sénat, Elizabeth 
MacDonough, a jugé que le 
texte ne pouvait pas inclure 
la hausse du salaire minimal 
horaire inscrite dans le projet 
de loi.
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cÔte d’iVoire:

première livraison des vaccins anti-Covid 
gratuits Covax

Covid-19
«Agir vite et fort», Auckland de nouveau confinée

coVid-19:

le Brésil est submergé par le virus, ses hôpitaux 
sont saturés

HaÏti: 
25 morts dans 
une évasion de 
prison, encore 
200 prisonniers 

recherchés

La Côte d’Ivoire est 
le deuxième pays du 
continent à avoir reçu 

des vaccins gratuits contre le 
coronavirus dans le cadre du 
programme Covax, financé aux 
trois-quarts par l’Europe et les 
États-Unis.
L’appareil s’est posé sur le 
tarmac d’Abidjan aux alentours 
de midi ce vendredi avec à son 
bord, 500 000 doses du vaccin 
AstraZeneca, fournies dans le 
cadre de l’initiative Covax.
La livraison a bénéficié d’un 
accueil en grande pompe. Au 
pied de l’avion, le ministre 
de la Santé, celui des Affaires 
étrangères, le secrétaire général 
de la présidence ainsi que 
de nombreux ambassadeurs 
étaient présents.
« D’autres convois vont suivre 
dans les jours ou les semaines 
qui viennent, pour au total 
plus de deux millions de doses 
dans le cadre de ce mécanisme 

Covax », promet Jean-Marie 
Vianny Yaméogo, représentant 
de l’OMS en Côte d’Ivoire.
L’Unicef apporte son concours 
logistique, explique Marc 
Vincent, son représentant en 
Côte d’Ivoire : « Avec nos 
autres partenaires comme 
l’OMS, on va être à côté du 
gouvernement pour former les 
agents de santé, on va s’assurer 

qu’il y a une campagne de 
communication pour que 
tout le monde comprenne 
l’importance d’être vacciné, 
mais aussi de s’assurer qu’il 
y a une égalité d’accès pour 
tout le monde. Nous sommes 
à côté du ministère de la Santé 
et nos sommes ravis qu’ils 
commencent la campagne 
lundi. »

Tous ont salué le retour du 
multilatéralisme incarné par 
ce programme mis sur pied 
par l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS) et l’Alliance 
globale pour le vaccin Gavi. 
Financé par l’Europe et les 
États-Unis pour les trois quarts, 
le programme est destiné à 
produire gratuitement des 
vaccins contre le Covid-19 
aux pays à revenus faibles ou 
moyens.
La Côte d’Ivoire, qui a annoncé 
vouloir vacciner jusqu’à 
cinq millions de personnes, 
achètera aussi des vaccins 
pour compléter les livraisons 
gratuites du programme Covax. 
Cette campagne visera dans un 
premier temps les personnels 
de santé, puis seront concernées 
les forces de défense et de 
sécurité ainsi que les personnes 
les plus vulnérables.

La Nouvelle-Zélande, qui 
fait figure d’exemple 
dans la lutte contre le 

coronavirus avec seulement 26 
morts et un peu plus de 2300 cas 
depuis le début de la pandémie, 
n’hésite pas une fois de plus à 
reconfiner la ville d’Auckland à la 
suite d’un nouveau cas positif non 
contrôlé.  
Dès dimanche matin à 6h, les 
habitants de la ville d’Auckland 
(1,7 million d’habitants) devront 
de nouveau se confiner pour une 
durée cette fois d’au moins une 
semaine après la découverte d’un 
cas positif dans la communauté.  
On les appelle ici les « community 
cases », en d’autres termes, des cas 
positifs au coronavirus non tracés 
par les autorités, qui pourraient 

donc se propager de nouveau à 
travers la population, rapporte 
notre correspondant à Auckland, 
Richard Tindiller.
« agir vite et fort »  
Car depuis le mois de juillet 
2020, la Nouvelle-Zélande a 
réussi à endiguer l’épidémie et 
à contrôler ses cas positifs. Mais 
il y deux semaines déjà, 3 cas 
au variant anglais avaient été 
détectés à Auckland entraînant un 
court confinement de trois jours 
dans la plus grande ville du pays. 
C’est d’ailleurs un proche de cette 
famille qui s’est révélée positive 
aujourd’hui au Covid-19.  
Le reste du pays sera soumis à des 
restrictions de niveau deux qui 
interdisent les rassemblements de 
plus de 100 personnes et exigent le 

port du masque dans les transports 
publics.
La première ministre Jacinda 
Ardern reste donc fidèle dans sa 
politique face au virus. Elle veut 
continuer d’« agir vite et fort » 
pour que la Nouvelle-Zélande 
puisse continuer de profiter de 

sa vie normale. Le bilan de la 
Nouvelle-Zélande en matière 
de lutte contre le Covid-19 est 
d’ailleurs salué hors de ses 
frontières. Au total, 26 décès ont 
été imputés au Covid-19 depuis le 
début de la pandémie dans ce pays 
de cinq millions d’habitants.

Au Brésil, la situation 
sanitaire continue de se 
dégrader rapidement. 

Le nombre de décès qui était 
de 1 000 par jour il y a peu 
est passé à plus de 1 500 par 
jour. Les hôpitaux de plusieurs 
grandes villes sont saturés. Un 
épidémiologiste affirme que « 
le Brésil est en train de perdre la 
bataille » contre le coronavirus. 
À Sao Paulo, le plus grand hôpital 
privé est plein à 104%. Cela veut 
dire que, non seulement les salles 

en soins intensifs sont pleines, 
mais qu’il y a une liste d’attente.
La situation est également très 
tendue dans le service public. À 
Natal, dans le Nordeste, certains 
patients doivent attendre dans des 
ambulances pendant plusieurs 
heures avant d’être hospitalisés. 
Dans le Sud, la situation s’est 
brutalement aggravée et le 
confinement a été décrété dans 
plusieurs villes.  
Ce qui met les épidémiologistes 
en état d’alerte, comme Jesem 

Orellana à Manaus. « Cette 
bataille est perdue, sans aucun 
doute, dit-il. Le Brésil n’arrive 
à régler ni le problème de 
transmission du coronavirus 
au sein de la communauté, ni 
à réaliser une campagne de 
vaccination de masse. »
Moins de 5% de la population 
a été vaccinée en 6 semaines. Il 
n’y a toujours pas de campagne 
officielle pour expliquer à la 
population les bienfaits de cette 
vaccination. À Manaus, qui a 

été le théâtre de graves crises en 
raison du manque de structures 
et de l’apparition d’un variant 
amazonien du virus, Jesem 
Orellana craint désormais que 
la situation se répète dans 
l’ensemble du pays. « Le Brésil 
est malheureusement en train 
de devenir ce qu’était Manaus 
il y a un peu plus d’un mois, 
explique-t-il. Le Brésil est en 
train de se transformer en une 
grande Manaus pour cause de 
négligence sanitaire. »

Le bilan de l’évasion 
massive qui a eu lieu 
ce jeudi 25 février 

en banlieue de la capitale 
haïtienne est considérable 
: plus de 200 détenus sont 
encore recherchés et 25 
personnes ont été tuées 
lors de cet incident. Parmi 
elles figure un chef de 
gang notoire, abattu lors 
d’un contrôle de police au 
lendemain de son évasion.
Vingt-quatre heures après 
l’évasion massive qui s’est 
déroulée jeudi à la prison 
de Croix des Bouquets, 
les autorités haïtiennes 
ont donné un premier 
bilan chiffré. Selon Frantz 
Exantus, le secrétaire 
d’État à la Communication, 
plus de 400 prisonniers se 
sont évadés. Près de 200 ont 
déjà été récupérés par la 
police.
« Avant l’incident d’hier, 
il y avait 1 542 prisonniers 
dans la prison de Croix des 
Bouquets, a indiqué Frantz 
Exantus. Le décompte 
réalisé ce matin vendredi 
nous fait constater que 1 125 
prisonniers sont en cellule. 
Vingt-cinq personnes sont 
mortes parmi lesquels six 
prisonniers et l’inspecteur 
divisionnaire Paul 
Hector Joseph qui était le 
responsable de la prison. 
Parmi les prisonniers 
morts, il y a Arnel Joseph 
qui a attaqué une patrouille 
de police qui avait arrêté la 
moto sur laquelle il était. 
La police a riposté et Arnel 
Joseph est mort. »
Citoyens ordinaires
Le chef de gang Arnel 
Joseph a été tué par les 
forces de l’ordre à plus 
de 120 km au nord de la 
prison au lendemain de 
son évasion. Selon le bilan 
des autorités, 18 des 25 
personnes mortes seraient 
des citoyens ordinaires, 
tués par des prisonniers qui 
s’échappaient.
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ligue des champions/crb-mamelodi Sundowns : 
Les Algérois pour prendre les commandes

USm an 2  - 0 USmk 
Un premier succès bon pour le moral

Le CR Belouizdad recevra 
dimanche les Sud-africains 
de Mamelodi Sundowns 

au stade de Dar Es-Salaam en 
Tanzanie (14h00 algériennes), 
avec l’intention de prendre les 
commandes du groupe B de la 
phase de poules de la Ligue des 
champions d’Afrique de football, 
à l’occasion de la 2e journée.
Cette rencontre devait se jouer 
mardi dernier à Alger, mais a 
été reportée et délocalisée suite 
à la demande formulée par le 
club algérois et transmise par la 
Fédération algérienne (FAF) à la 
Confédération africaine, en raison 
des risques de contamination 
au variant sud-africain de 
coronavirus. L’Afrique du Sud 
traverse en effet une deuxième 
vague de coronavirus, largement 
causée par un variant local, 
réputé plus contagieux.
«Tout le monde sait que ce 
match s’annonce difficile. 
En face, on aura une équipe 
composée de plusieurs éléments 

de qualité. Une équipe qui avait 
déjà remporté cette compétition 
(en 2016, ndlr). A ce stade de 
l’épreuve, toutes les équipes 
sont difficiles à jouer. Nous 
aurions aimé jouer chez nous, 
ça aurait constitué un avantage. 

Maintenant, il va falloir tout faire 
pour revenir avec un résultat 
positif de Dar Es-Salaam», a 
indiqué le milieu défensif du 
Chabab, Zakaria Draoui.
Sur le plan de l’effectif, 
l’entraîneur français du CRB, 

Franck Dumas, devra composer 
sans plusieurs joueurs, 
notamment dans le secteur 
offensif, avec la défection 
du buteur-maison Hamza 
Belahouel, de Khaled Bousseliou 
et de Mohamed Amine Souibaâh, 

blessés, alors que le Béninois 
Marcelin Koukpo est suspendu.
Le club algérois va faire face à 
une équipe coriace de Mamelodi 
Sundowns qui reste sur une série 
d’invincibilité de 20 matchs, 
toutes compétitions confondues, 
marquant 37 buts contre 10 
seulement concédés.
Cette rencontre sera dirigée par 
l’arbitre international malien 
Boubou Traoré, assisté d’Omar 
Sanou (Burkina Faso) et de 
Moktar Saly (Niger).
Dans l’autre match de cette poule, 
le TP Mazembe (RD Congo) est 
allé tenir en échec mercredi à 
Khartoum les Soundanais d’Al-
Hilal (0-0).
Lors de la 1re journée disputée 
le week-end du 12-13 février, le 
CRB a décroché un précieux nul 
en déplacement à Lubumbashi 
face au TP Mazembe (0-0), alors 
que Mamelodi Sundowns s’est 
imposé à domicile contre Al-
Hilal (2-0).

L’USM Annaba qui avait 
évolué au cours de 
ses deux premières 

rencontres de la nouvelle saison 
sportive face respectivement 
au MSPB et le MOC avec 

une formation composée de 
joueurs de réserves  à cause de 
l’interdiction de recrutement et 
d’ homologation des licences par 
la direction générale des finances 
( DGF) de la FAF à cause de 

nombreuses dettes qu’elle traîne 
depuis des années a finalement 
réussi à lever ce gel et régler ce 
litige  ce grâce à son président 
Abdelbassad Zaim qui n’ ménagé 
aucun effort pour frapper à toutes 

les portes financier et  pour 
trouver une solution à cette crise 
financière latente. Maintenant 
que ce voile s’est dissipé. Les 
poulains du coach Benchouia 
Mohamed ont abordé leur 

troisième match à domicile, hier,  
contre la formation de l’USMK 
avec tous leurs atouts. Voulant 
sans doute offrir ce premier succès 
de la saison à leurs supporteurs 
et de leur rendre le sourire,  les 
coéquipiers de Kheloufi d’emblée 
ont harcelé la défense adverse 
qui joue la prudence, n’opérant 
que par des contres. Il faut 
souligner la domination durant 
toute la première période du jeu 
des tuniques rouges est restée 
stérile par manque de lucidité des 
attaquants à l’approche des buts 
adverses. En effet pas moins de 
trois bonnes occasions nettes ont 
été ratées. En effet ni Khelouf,ni 
Boutiba ou encore Houari n’ont 
réussi de secouer les filets du 
gardien adverse Brahimi. La plus 
nette occasion se situe peu avant 
la fin de la première mi-temps 
lorsque la balle d’un attaquant 
des rouges a été renvoyée par le 
poteau. Apres la pause citron les 
protégés de Benchouia tentèrent 
de trouver des brèches dans la 
défense Kenchelie .en trouvant la 
première brèche par Boutiba qui 
secoua les filets adverses (68’) 
.Ce but galvanisa les coéquipiers 
en menant de nouvelles incursions 
vers les bois de Brahimi. A la 
80’ le référé accorda un penalty 
réglementaire aux locaux 
que Houari le transformera 
imparablement mettant ainsi fin 
aux illusions adversaires.

Tayeb Zgaoula
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Premier league : 
Manchester City sauvé par sa défense centrale 

contre West Ham

Messi, vers un énorme rebondissement ?

Alors que la tendance 
était clairement à un 
départ de Messi, le crack 

argentin ne serait finalement pas 
contre prolonger son aventure 
barcelonaise.
Resté à Barcelone bon gré mal 
gré, après avoir fait des pieds 
et des mains pour quitter la 
Catalogne l’été dernier, Lionel 
Messi arrive en fin de contrat 
en juin prochain. Dès lors, « La 
Pulga » peut négocier avec le club 
de son choix depuis le 1er janvier 
2021, en vue d’une arrivée libre 
la saison prochaine.
Annoncé avec insistance du côté 
du PSG ou de Manchester City 
au cours de ces derniers mois, le 
sextuple Ballon d’Or serait encore 
loin d’avoir fait ses valises, à en 
croire les informations divulguées 
ce samedi matin par Marca, qui 

titre son édition du jour: « Messi, 
porte ouverte pour le Barça ».
Réponse après le 7 mars ?
Le génie argentin serait 
passablement agacé par les 
innombrables rumeurs sur son 
avenir. D’autant plus qu’il serait 
finalement pas fermé à l’idée de 
rempiler du côté du Camp Nou, 
selon des proches du numéro 10 
blaugrana contactés par le média 
ibérique.
« La décision appartient à Leo et 
tout dépendra de son appréciation 
du projet proposé par le nouveau 
président », peut-on également 
lire. Pour rappel, les élections 
pour désigner le nouveau 
président du Barça auront lieu le 7 
mars prochain. Et elles pourraient 
bien jouer un rôle décisif dans le 
feuilleton Lionel Messi…

Ce samedi, ce n’est pas le 
meilleur Manchester City 
qui s’est s’imposé 2-1 

contre West Ham. Une victoire 
grâce aux deux défenseurs 
centraux Ruben Dias et Stones, 
qui permet aux hommes de 
Guardiola d’enchaîner une 
vingtième victoire de suite.
Pour la 26eme journée de 
Premier League, c’est un 
Manchester City inarrêtable qui 
recevait West Ham. Les hommes 
de Pep Guardiola restaient sur 
une impressionnante série de 26 
matches sans défaite (19 victoires 
consécutives). Face à eux, les 
Hammers actuels quatrièmes du 
championnat et qui venaient de 
s’imposer face à Tottenham lors 
de la dernière journée. Pour cette 
rencontre, les Citizens étaient 
emmenés en attaque par Kun 
Agüero, de retour de blessure aux 
côtés de Mahrez et De Bruyne. 
David Moyes lui, misait sur sa 
recrue en forme Jesse Lingard.
En première période, sans surprise 
Manchester City monopolisait 
le ballon et faisait courir sur la 
largeur du terrain West Ham. 
Même si Kevin De Bruyne ratait 
quelques gestes plutôt simples 
(assez rare pour être souligné), 
les coéquipiers de Gundogan 
maîtrisaient globalement la 
rencontre. Et c’est logiquement 
qu’à force d’user les défenseurs 
des Hammers, Agüero et consorts 
trouvaient la faille. Sur une 
merveille de centre déposé par 
Kevin De Bruyne, Ruben Dias 
catapultait de la tête le ballon 
dans les cages de Randolph (1-0, 
28e). Mais à la surprise générale, 
le bloc des Citizens reculaient 

petit à petit laissant le ballon dans 
les pieds d’un Antonio remuant. 
L’attaquant anglais touchait 
d’ailleurs le poteau d’une frappe 
soudaine (38e) avant d’égaliser 
quelques minutes plus tard après 
un bon mouvement signé Lingard 
et Coufal (1-1, 44e).
City peut remercier sa défense 

centrale
Si dans le premier acte, les deux 
équipes avaient décidé de ne pas 
trop se livrer, la deuxième période 
aura été tout autre. Beaucoup 

plus d’espaces, beaucoup plus de 
course, West Ham et Manchester 
City se livraient plus. De quoi 
permettre à Kevin De Bruyne 
de s’illustrer. Sa grande course 
où il éliminait Diop et Soucek 
ne finira pas par un but (58e). Et 
à peine quelques secondes plus 
tard, c’était Antonio Lingard et 
Coufal qui partaient en contre-
attaque. Mais Ruben Dias 
traînait par là pour intervenir 
proprement. Dans ce genre de 
match où la différence se fait 

souvent sur un exploit technique, 
qui d’autres que Riyad Mahrez 
pour s’illustrer. L’international 
algérien faisait un joli numéro 
sur son côté droit pour servir 
parfaitement John Stones. Le 
défenseur central qui était dans la 
surface finissait d’un plat du pied 
tel un buteur (2-1, 68e).
Manchester City a su faire la 
différence grâce à ses défenseurs 
centraux. Et il le fallait tant 
Fernan Torres et Sergio Agüero 
ont livré une prestation très 

moyenne pour ne pas dire 
mauvaise. En manque d’idée et 
malgré l’entrée en jeu de Said 
Benrahma, West Ham ne réussira 
pas à revenir au score malgré 
une dernière frayeur au bout du 
bout après une tête d’Issa Diop. 
Avec cette victoire, l’équipe 
de Pep Guardiola continue son 
incroyable série et enchaîne une 
vingtième victoire de suite et 
confirme qu’il faudra un coup du 
sort pour que la Premier League 
leur échappe cette saison.
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Twitter annonce la fonctionnalité « Super Follow », 
un service d’abonnement payant entre internautes

« Seigneur des Anneaux » : 

Un nouveau jeu de plateau tiré de l’univers 
de Tolkien séduit les joueurs sur Kickstarter

Moyennant un 
abonnement 
mensuel, les 

utilisateurs du réseau social 
pourront bénéficier de 
contenus exclusifs, de bons 
plans, d’une newsletter 
privée ou encore d’un accès 
à une page communautaire
Une nouvelle fonctionnalité 

a été annoncée par Twitter 
lors de son Analyst Event, 
jeudi. Le réseau social a 
révélé le futur lancement 
de « Super Follow » qui va 
permettre aux internautes 
de s’abonner à des comptes 
pour bénéficier, notamment, 

de contenus exclusifs, 
rapporte Numerama.
Moyennant 4,99 dollars 

par mois, selon les visuels 
montrés pendant la 
présentation, les utilisateurs 
pourront donc avoir un 
accès privilégié à un ou 
plusieurs comptes qu’ils 
auront choisis. Ils pourront 
bénéficier de bons plans, 
d’une newsletter privée, 
d’un accès à une page 
communautaire ou encore 
d’un badge d’abonné.
Aucune date de lancement 

annoncée
Cette monétisation de 

l’audience n’est pas sans 
rappeler les schémas utilisés 
par d’autres plateformes 
telles que Patreon, OnlyFans 
ou Twitch. Le réseau 
social à l’oiseau bleu n’a 
cependant pas précisé quelle 
la part des revenus générés 
par les souscriptions sera 
reversée aux créateurs et 
aux éditeurs.
Twitter n’a en revanche 

pas annoncé la date du 
lancement de ce nouveau 
service payant. D’autres 
informations devraient être 
communiquées dans les 
semaines et mois à venir.

Un nouveau jeu de 
rôle rencontre un 
immense succès sur 

la plateforme de financement 
participative Kickstarter. Une 
success-story qui doit en 
partie sa réussite à l’univers 
dans lequel The One Ring 
prend vie, à savoir le monde 
du Seigneur des Anneaux. 
Malgré les années, l’univers 
imaginé par J.R.R Tolkien est 
encore très populaire, comme 
le prouve le succès de ce 
nouveau projet.
L’objectif de la campagne 

était de 9.941 euros, 
montant atteint en 4 minutes 
seulement. Aujourd’hui, la 
campagne de financement 
participatif pour The One 
Ring dépasse les 980.000 
euros grâce à près de 10.000 
investisseurs. Un succès qui 
s’explique également par la 
qualité du jeu de rôle en lui-
même puisqu’il s’agit d’une 
nouvelle version du très 
populaire War of The Ring, 
sorti en 2011.
Plusieurs nouveautés sont 

au programme de cette 

édition. Les joueurs vont 
ainsi pouvoir aller plus loin 
dans l’aventure et explorer 
les Terres solitaires d’Eriador 
au cours de l’année 2965. Les 
règles du jeu ont été mises à 
jour et simplifiées sur base 
des nombreux retours de la 
communauté. The One Ring 
a également profité d’une 
refonte visuelle complète, 
offrant ainsi une vision 
fraîche et familière de la 
Terre du Milieu.
Au crépuscule du Troisième 

Âge

The One Ring prend vie 
durant le crépuscule du 
Troisième Âge, lors duquel 
Bilbo le Hobbit trouve 
l’Anneau unique et, quelques 
années plus tard, Frodon part 
en mission pour le Mordor. En 
l’an 2965, les joueurs devront 
créer une compagnie de héros 
afin d’explorer les Terres 
Solitaires d’Eriador. Ces 
terres désolées, détruites par 
de multiples guerres abritent 
de nombreux dangers, 
notamment des ombres 
qui n’appartiennent pas au 
monde des vivants. C’est 
sur ces terres que se cache 
l’Anneau unique qui mènera 
les peuples de la Terre du 
Milieu à se rassembler pour 
venir à bout de Sauron.
Le concepteur du jeu, 

Francesco Nepitello, propose 

également une version 
collector du livre The One 
Ring pour les dix ans du jeu. 
Celui-ci est en simili cuir 
avec des ornements dorés. Il 
s’agit d’une exclusivité de la 
campagne Kickstarter.
Grâce au succès de la 

campagne, la boîte de base 
comprendra de nombreux 
ajouts, dont une carte de la 
Comté et de l’Eriador en 
couleur, des cartes de postures 
de combat et d’objets en tous 
genres, un ensemble de dés 
personnalisés, ainsi qu’un 
recueil complet de la Comté.
La campagne prendra fin 

dans quelques jours ce qui 
lui laisse le temps d’atteindre 
le million d’euros. Les 
premières livraisons sont 
attendues pour le mois de 
novembre.
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Considérés comme 
préoccupants, les 
variants du coronavirus 

sont les nouveaux défis de 
la recherche scientifique. 
L’alliance Pfizer-BioNTech va 
proposer une troisième dose du 
vaccin contre la Covid-19 aux 
participants de son essai clinique 
initial afin de déterminer 
l’efficacité d’un rappel contre les 
variants et pour évaluer l’effet 
possible sur un renforcement 
immunitaire. Moderna, de 
son côté, s’apprête à tester la 
version modifiée de son vaccin 
contre le variant sud-Africain.
Les sociétés américaine et 
allemande de biotechnologie 
« vont étudier [les effets] 
d’une troisième dose du vaccin 
Pfizer-BioNTech (...) pour 
évaluer la sécurité et la façon 
dont est tolérée une piqûre de 
rappel », face aux inquiétudes 
suscitées par les variantes 
du SARS-CoV-2, ont-elles 
indiqué dans un communiqué.
Les participants de la phase 1 

de leur essai clinique aux États-
Unis se verront ainsi offrir une 
troisième dose 6 à 12 mois après 
avoir reçu les deux premières, 
« dans le cadre de la stratégie 
de développement clinique des 
deux entreprises pour évaluer 
l’efficacité d’une troisième 
dose contre les variants » en 
circulation ou futurs. Pfizer et 
BioNTech précisent également 
être en discussion avec les 
autorités de régulation pour 
soumettre une version modifiée 

de leur vaccin avec une séquence 
spécifique aux variants.
Comment les variants du 
coronavirus sont-ils dépistés ?

L’efficacité du vaccin 
testé grandeur nature 
à l’échelle d’un pays
Le variant sud-africain est 
considéré par les scientifiques 
comme l’un des plus 
préoccupants car il a montré 
qu’il pouvait en partie contrer 
les défenses immunitaires 

développées après certains 
traitements. Les entreprises 
rappellent cependant n’avoir 
pas eu de changement dans 
les niveaux d’anticorps 
après injection de la formule 
initiale de leur vaccin face 
aux variants, et donc aucune 
réduction significative de 
la protection apportée par 
les deux doses classiques.
L’efficacité du vaccin Pfizer-
BioNTech a par ailleurs été 
confirmée par une étude de 
très grande ampleur réalisée 
en Israël et publiée mercredi. 
Selon cette étude, l’efficacité 
est de 94 % contre les cas 
symptomatiques de Covid-19. 
Elle a été menée à partir des 
données de quelque 1,2 million 
de personnes soignées alors que 
le variant britannique circulait 
largement dans le pays, ce 
qui confirme l’efficacité du 
vaccin contre ce variant-ci.
La société de biotechnologie 
américaine Moderna -- à 
l’origine de l’autre vaccin 

autorisé aux États-Unis -- a 
de son côté annoncé mercredi 
qu’une version modifiée 
de son vaccin, développée 
spécifiquement contre le variant 
sud-africain, était prête à être 
testée sur des humains dans le 
cadre d’essais cliniques. « Nous 
devons être vigilants et proactifs 
au sujet des nouveaux variants 
», avait souligné Stéphane 
Bancel, patron de Moderna.
L’Agence américaine des 
médicaments (FDA) avait 
indiqué lundi que les fabricants 
n’auraient pas à conduire 
de nouveau les longs essais 
cliniques pour les versions 
modifiées de leurs vaccins déjà 
autorisés, mais des tests moins 
poussés, ce qui devrait accélérer 
leur mise sur le marché en cas 
de résultats concluants. C’est 
ce qui se produit déjà, par 
exemple, pour les versions 
modifiées des vaccins contre 
la grippe chaque année.

Pfizer va tester une troisième injection de son vaccin pour 
combattre les variants

Dépression, troubles 
sexuels, tendances 
suicidaires... L’Agence 

nationale de sécurité du 
médicament (ANSM) publie une 
nouvelle fiche d’information pour 
alerter sur les effets secondaires 
de la finastéride. Ce médicament, 
indiqué pour lutter contre la chute 
de cheveux et les problèmes 
de prostate, peut causer de 
graves effets secondaires.
L’Agence nationale de sécurité 
du médicament (ANSM) 
annonce la création d’une 
fiche d’information destinée 
aux hommes qui prennent 
actuellement du finastéride 1 
mg, ou à ceux qui l’envisagent, 
pour traiter la chute de leurs 
cheveux. Dans un communiqué 
paru en février 2019, l’Agence 
alertait déjà sur les lourds effets 
secondairesde ce médicament. 
Le finastéride, dosé à 1 mg, 
est utilisé pour traiter certaines 
formes peu évoluées de calvitie 
chez les hommes âgés de 18 à 
41 ans. Selon l’Agence, quelque 
30 000 hommes prennent ce 
médicament, commercialisé 
sous le nom de Propecia par 
le laboratoire MSD ainsi que 

sous des formes génériques. 
Un autre dosage de finastéride 
existe, à 5 mg, pour traiter les 
symptômes liés à l’hypertrophie 
bénigne de la prostate.
Quels sont les effets 
indésirables du finastéride ? 
«L’utilisation du finastéride 1 mg 
fait l’objet d’une surveillance 
étroite tant au niveau européen 
que national», rappelle l’ANSM. 
En effet, il pourrait être à l’origine 
de symptômes psychiatriques 
tels que l’anxiété, la dépression, 
des changements d’humeur, 
voire des pensées suicidaires. 
«L’ensemble de ces troubles 
peuvent avoir un retentissement 
sur votre vie sociale”, insiste 
l’Agence. La fiche d’information 
relève également l’apparition 
de troubles sexuels tels que la 
baisse de libido, des troubles 
de l’éjaculation, de l’érection, 
ou des douleurs testiculaires. 
L’Agence précise qu’il est 
possible que ces effets persistent 
après l’arrêt du traitement et ce, 
pour une durée indéterminée. 
Comme indiqué dans la notice 
du médicament, d’autres effets 
indésirables peuvent également 
apparaître. Lors d’un traitement 

par finastéride, il faut prêter 
attention aux réactions allergiques 
telles que de l’urticaire et des 
démangeaisons de la peau, mais 
aussi à une augmentation de la 
sensibilité et du volume des seins. 
De très rares cas de cancer du 
sein ont également été observés. 
Cependant, l’Agence indique ne 
pas pouvoir confirmer, à ce jour, 
la responsabilité du finastéride. 
Mieux prévenir les 
effets secondaires
La fiche d’information sera 
remise par le médecin aux patients 
concernés lors de la consultation, 
ou par le pharmacien au moment 
de la délivrance du finastéride. Cet 
“outil de dialogue entre le patient 
et les professionnels de santé” 
viendra compléter les notices 
d’utilisation déjà existantes. 
L’ANSM insiste sur la nécessité 
de mieux sensibiliser les patients 
aux risques d’effets secondaires 
et précise que dans certains cas, 
il est important d’envisager des 
solutions alternatives à la prise 
de finastéride. Elle rappelle que 
le finastéride est un traitement 
de longue durée qui nécessite 
un temps de réflexion avant de 
s’engager. Lors de l’entretien avec 

votre médecin, n’omettez aucun 
de vos antécédents médicaux, ni 
de vos traitements en cours. Ceux-
ci pourraient remettre en question 
la prescription du finastéride.
Que faire en cas d’effets 
indésirables liés au finastéride ?
• Si vous constatez une 
modification de votre humeur 
(anxiété, fatigue, difficulté à vous 
concentrer, sentiment de tristesse), 
l’Agence recommande d’arrêter 
vous-même votre traitement 
et de consulter votre médecin. 
• En cas d’apparition de 
troubles sexuels ou de tout autre 
effet indésirable, signalez-le 
rapidement à votre médecin. Il 
faudra envisager la possibilité de 

poursuivre ou d’arrêter 
définitivement ce traitement. 
• “Si vous présentez 
l’un des symptômes suivants 
: gonflement des lèvres, du 
visage, de la langue ou de la 
gorge, difficulté à avaler ou à 
respirer,  vous devez arrêter 
de prendre le médicament et 
contacter immédiatement les 
services d’urgence (15 ou 18), 
car il peut s’agir d’une réaction 
allergique qui peut évoluer 
vers un choc anaphylactique” 
indique l’Agence dans sa 
fiche d’information.

cHUte de cHeVeUX : 

nouvelle mise en garde contre les effets indésirables 
du finastéride
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7 astuces pour avoir des cheveux plus soyeux
1/ Illuminer son blond

Cette nuance est rarement 
100 % naturelle, il s’agit le 
plus de souvent d’un éclair-
cissement qui aura fragilisé 
les cheveux. Résultat : la 
fibre capillaire est cassante, 
ses écailles s’ouvrent et sa 
surface a du mal à bien réflé-
chir la lumière. Et plus la dé-
coloration est intense, plus 
la chevelure risque d’être 
ternes. Ainsi, les cheveux 
blond polaire ou platine ont 
souvent un aspect mat. La 
solution : user et abuser des 
masques nourrissants, pour 
réparer les longueurs et ga-
gner progressivement de la 
brillance. Misez également 
sur un démêlant au pH acide 
(moins de 7), afin de refer-
mer les écailles des cheveux. 
Et pour mieux réfléchir la 
lumière, optez pour un coif-
fage légèrement wavy. Ce 
jeu de reliefs permet par 
effet d’optique, d’apporter 
de la brillance. En finition, 
utilisez des huiles sèches ou 
des sérums secs, qui lustrent 
sans graisser ni alourdir.

2/ Faire miroiter son 
brun

Les cheveux châtains à 
brun ont tendance à mieux 
réfléchir la lumière. A 
condition qu’ils soient bien 
entretenus. Pour éviter que 
la fibre capillaire ne soit 
trop poreuse, utilisez des 
soins aux vertus nourris-
santes. Vous pouvez aussi 
ajouter quelques gouttes 
d’huile d’argan à une dose 
de masque. Cela permet 
d’apporter plus de nutrition 
et d’éclat à la chevelure. 
Si vous faites un brushing, 
veillez à sécher parfaite-
ment vos cheveux. S’ils ne 
sont pas bien secs, ils auront 
tendance à devenir mat. 
Enfin, pensez à toujours à 
fixer le coiffage avec l’air 
froid du sèche-cheveux. En 
imprimant le mouvement 
de la coiffure, il favorise la 
brillance. En touche finale, 
privilégiez les produits 
coiffants aux textures plus 
épaisses et moins sèches, 
pour donner du relief. Enfin 
soignez le brossage : matin 
et soir, c’est l’arme fatale 
pour éliminer poussières et 
pollutions, et répartir le sé-

bum sur les longueurs.

3/ Illuminer ses boucles

Les cheveux bouclés sont 
toujours en manque de bril-
lance car le sébum ne par-
vient pas à s’étirer sur les 
longueurs. De plus, leur 
surface de réflexion est 
faible. Et plus ils sont fri-
sés, moins ils brillent. Pour 
leur redonner de l’éclat, uti-
lisez un soin sans rinçage 
spécifique, souvent sous 
forme de crème, qui nour-
rit et redessine les boucles. 
Séchez vos longueurs en 
les déposant dans l’embout 
diffuseur du sèche-cheveux, 
cela évite les frottements et 
les agressions qui altèrent la 
brillance. Préférez si pos-
sible un appareil dont la 
température n’est pas trop 
élevée. Et entre deux sham-
pooings, humidifiez légère-
ment les cheveux puis ap-
pliquez de nouveau le soin 
spécial boucles. Reprenez 
ensuite quelques mèches au 
fer à boucler, pour apporter 
du ressort et de la brillance. 
Vous pouvez, en finition, 
vaporiser un voile de spray 
brillant, qui agit comme un 
gloss sur la chevelure.

4/ Booster ses cheveux 
colorés

Après deux ou trois se-
maines, la coloration com-
mence déjà à vieillir. Pour 
lui redonner du pep’s, utili-
sez de façon hebdomadaire 
un soin repigmentant, qui 
selon la nuance choisie, ren-
force la couleur ou neutra-
lise les reflets disgracieux. 
Son effet dure environ 3 
shampooings. Le violet 
nuance les reflets blonds 
doré qui virent au jaune, le 

marron inhibe le cuivré qui 
s’invite dans le châtain et le 
jaune efface le gris du blond 
cendré. Si votre roux se dé-
lave, choisissez un produit 
ton sur ton. Plus vous laisser 
poser le soin, plus intenses 
seront les reflets. Vous pou-
vez si vous le souhaitez, le 
mélanger à votre masque, 
pour un effet plus soft, et 
une utilisation plus régulière 
(deux fois par semaine).

5/ Soigner le rinçage

Un shampooing ou un soin 
mal rincé altère systémati-
quement la brillance de la 
fibre capillaire. D’où l’im-
portance de ne pas négliger 
cette étape. Elle doit durer 
plusieurs minutes et être 
plus longue que le temps du 
shampooing. Des cheveux 
bien rincés crissent sous 
les doigts. Veillez à bien 
décoller les racines lors du 
rinçage, pour éviter que la 
mousse du shampooing ou 
les résidus de démêlant ou 
de masque ne restent logés 
entre les mèches. Enfin, pour 
dissoudre le calcaire conte-
nu dans l’eau du robinet, 
procédez à un double rin-
çage. Le premier, avec une 
formule acide : un vinaigre 
de rinçage, un vinaigre de 
toilette ou une eau addition-
née de jus de citron. Le deu-
xième, à base d’eau glacée, 
pour éliminer les résidus du 
produit précédant. L’alter-
native : un spray d’eau flo-
rale, à vaporiser en touche 
finale directement sur les 
longueurs pour éliminer le 
calcaire.

6/ Brosser soigneusement

C’est le geste qui permet 
d’éliminer les nœuds, et 

d’ôter les poussières, pol-
lens et résidus de produits 
coiffants. Il aide aussi à ré-
partir le sébum sur les lon-
gueurs pour leur apporter 
de la brillance. Il doit être 
effectué matin et soir, en 
commençant par les pointes 
pour démêler puis en re-
montant vers les racines. 
Préférez des poils en fibres 
naturelle comme le soies 
de sanglier, qui contiennent 
de la kératine et boostent la 
brillance de la fibre capil-
laire. En revanche, oubliez 
les brosses en plastique 
de mauvaise qualité, qui 
peuvent casser le cheveu 
et le rendent sujet à l’élec-
tricité statique. L’astuce en 
plus pour un coiffage facile 
et une chevelure brillante: 
laquer votre brosse afin de 
discipliner et faire briller 
en un seul geste. Pour une 
mise en forme impeccable, 
vous pouvez également uti-
liser une brosse chauffante, 
qui lisse et laisse le cheveu 
soyeux.

7/ Lustrer avec le henné 
neutre

C’est ainsi qu’on appelle la 
Cassia obovata. Contraire-
ment au henné naturel, cette 
plante ne colore pas les che-
veux mais les gaine et les 
fait briller. Mélangez-en à 
de l’eau et laissez poser 30 
minutes à une heure sous du 
film étirable. Vous pouvez 
aussi mixer deux cuillers à 
soupe de poudre de henné 
neutre, 3 cuillers à soupe 
d’après-shampooing et 
une cuiller à soupe d’huile 
d’argan en respectant le 
même temps de pose. Rin-
cez abondamment. Cette 
préparation peut s’utiliser 
une à deux fois par mois, 
voire davantage si vous en 
ressentez le besoin. La fibre 
retrouve un effet miroir. At-
tention si vous avez les che-
veux blancs, gris ou blond 
polaire, car certaines for-
mules peuvent apporter des 
reflets jaunes à ces cheveux 
clairs. Sur ce type de cheve-
lure, mieux vaut l’éviter ou 
réduire le temps de pause et 
la fréquence d’utilisation.
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La ministre de la 
Culture et des Arts, 
Malika Bendouda a 

mis l’accent sur l’urgence 
de promulguer un nouveau 
cahier des charges régissant 
l’organisation des festivals 
culturels et artistiques 
en Algérie, indique un 
communiqué du ministère.
S’exprimant lors d’une 
réunion tenue jeudi en 
présence de cadres du secteur 
en vue d’examiner la relance 
des grandes manifestations 
culturelles et artistiques 

et arrêter le calendrier 
culturel au titre du mois 
sacrée de Ramadhan et du 
mois dédié au patrimoine, 
Mme Bendouda a souligné 
l’impératif d’accélérer «la 
promulgation d’un nouveau 
cahier des charges régissant 
l’organisation des festivals».
Le nouveau cahier des 
charges devra prendre en 
compte le plan de mise 
en place des contrats de 
performance adopté par le 
secteur, et s’inscrire dans la 
vision du département de la 

Culture basée essentiellement 
sur le développement de 
l’économie culturelle, en 
y associant le reste des 
secteurs, y compris les 
Collectivités locales, a ajouté 
la même source.
La ministre a également 
insisté sur l’importance de 
«concrétiser les objectifs 
locaux et internationaux 
des festivals, tendant 
principalement à réhabiliter 
l’acte culturel et se soucier , 
en premier lieu, des artistes 
algériens et des jeunes 

talents».
A ce titre, Mme Bendouda 
a préconisé l’implication 
des jeunes et des étudiants, 
notamment, ceux des 
instituts d’arts ainsi que ceux 
de la catégorie des personnes 
aux besoins spécifiques, 
dans l’organisation des 
festivals, en les recrutant à 
titre provisoire ou en tant 
que stagiaires volontaires, à 
l’occasion de chaque édition.
La ministre a donné des 
instructions aux cadres du 
secteur et les chargés des 

établissements sous tutelle, 

à l’effet d’adopter des 

critères de «bonne sélection 

et de professionnalisme 

dans la performance, la 

compétence, l’encadrement 

et la formation,» insistant 

également sur «l’adoption 

de la transparence dans la 

gestion, à même de protéger 

le service public, éviter le 

gaspillage de la dépense et 

de développer les arts et la 

production culturelle.

Mike Tyson a un 
nouveau combat, 
et celui-ci ne le 

mènera pas sur le ring. Le 
champion de boxe tente en 
effet de faire interdire Iron 
Mike, une mini-série basée 
sur sa vie… et produite par 
Hulu, sans son autorisation ! 
Un projet qui a évidemment 
provoqué la colère de la star.
« L’annonce de Hulu de 
faire une mini-série non 
autorisée de ma vie et 
sans compensation, bien 
que malheureuse, n’est 
pas surprenante. Cette 
annonce, après la révélation 
d’importantes disparités 
sociales dans notre pays, 
est un excellent exemple de 
la manière dont la cupidité 
de Hulu a conduit à ce 
détournement culturel de 
l’histoire de ma vie. Faire 
cette annonce pendant le 
Black History Month ne 
fait que confirmer le mépris 
de Hulu pour le respect des 
droits de l’histoire des noirs. 
Hollywood doit être plus 
sensible aux expériences 
des Noirs, surtout après tout 
ce qui s’est passé en 2020 
», a-t-il déclaré dans un 
communiqué relayé sur son 
compte Instagram.
Pas d’accord
Hulu n’a pas souhaité réagir 
au communiqué d’après le 
Hollywood Reporter, mais 
plusieurs sources impliquées 
dans le projet ont affirmé 
sous couvert d’anonymat 

que le boxeur avait bel et 
bien été contacté, lui et son 
équipe, il y a deux mois. Il 
semblerait que Steven Rogers 
(le scénariste de Moi, Tonya) 
n’ait pas attendu d’avoir 
l’accord du sportif pour 
lancer la production.
Iron Mike est la deuxième série 
lancée par Hulu à s’intéresser 
à des personnalités qui 
ont été au cœur de la pop 
culture, après Pam & Tommy, 
consacrée à la relation 
turbulente entre Tommy Lee 
et Pamela Anderson. Un 
programme qui, déjà, avait 
été réalisé sans l’implication 
des principaux intéressés. La 

star d’Alerte à Malibu et son 

ex-mari n’ont en revanche 

pas manifesté d’opposition à 

la production de cette série en 

huit épisodes.

On ignore encore quelles 

suites compte donner Mike 

Tyson à l’affaire, mais le 

boxeur a assuré que son 

histoire « autorisée » était 

en développement chez un 

concurrent et serait annoncée 

dans les prochains jours. 

Aux dernières nouvelles, 

Jamie Foxx doit l’incarner au 

cinéma et s’y prépare depuis 

l’année dernière.

Connue comme la reine 
de la funk, Chaka 
Khan a eu une longue 

et célèbre carrière qui a 
débuté dans les années 1970 
et se poursuit, aujourd’hui, la 
chanteuse américaine revient 
sur scène avec un Best of 
de ses derniers succès dont 
Epiphany, sorti il y a 25 ans.
La chanteuse de 67 ans a 
décidé de remettre au goût du 
jour l’emblématique album 
dont le titre phare était «I’m 
Every Woman», la clé de sa 
longévité dans l’industrie de 
la musique.
Soyons clairs, je suis heureuse 
que cet album sorte, je suis 
plus honorée que cela se fasse 
alors que nous célébrons le 
mois consacré à l’histoire des 
Noirs, ce qui n’était pas le cas 
avant, mieux on le fait mieux 
c’est.
Sorti en 1978, «I’m Every 
Woman» a été le premier 
succès solo de Khan, devenant 
un hymne international pour 
les femmes du monde entier. 
Un autre succès sorti cette 
fois en 1984 «Through the 
Fire», co-écrit par David 
Foster, Tom Keane et Cynthia 
Weil.

Oui, c’est vrai. J’étais une 
panthère noire dans les 
années 60. J’ai ouvert un 
petit café gratuit pour enfants 
à Chicago. J’ai vendu des 
papiers pour les panthères 
noires. Fred Hampton était 
mon grand ami et ils l’ont 
massacré. Je suis allée à tous 
les rassemblements.
Tout au long de sa carrière, 
Chaka Khan a été confrontée 
au fanatisme, au racisme et au 
sexisme dans l’industrie de la 
musique. Elle a également 
réussi à traverser plusieurs 
hauts et bas personnels, 
dont la toxicomanie et 
l’alcoolisme.
Je me souviens qu’il y a cinq 
ans, mes petits-enfants me 
disaient : Nous n’avons pas eu 
la chance de marcher comme 
vous l’avez fait, nous voulons 
marcher. Je leur disais : vous 
aurez votre chance». Et 
ils l’ont eue. Alors, je suis 
honorée, je suis vraiment 
honorée et si heureuse, c’est 
un grand honneur, pour moi 
de voir tout ce qui passe en 
ce moment , comment les 
choses évoluent, vous savez. 
Vos yeux sont grands ouverts, 
gardez les yeux grands 
ouverts.
La chanteuse a sorti en tout 
13 albums et 41 singles en 
solo. Son dernier disque 
dénommé Hello Happiness 
en 2019, avec le single Like 
Sugar. Le Best of de Khan 
sur disque vinyle sortira le 26 
février prochain.

Organisation des festivals en Algérie :

 Bendouda relève l’urgence de promulguer un 
nouveau cahier des charges

Mike Tyson appelle au boycott 
de la mini-série sur sa vie

Chaka Khan, le retour 
de la reine de la funk
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Ballaké Sissoko, Roger 
Raspail, Vincent 
Ségal… En invitant 

des pointures et amis à jouer 
en acoustique autour de lui, 
David Walters met un peu de 
douceur dans un monde de 
bruit.
Certains grands albums 
arrivent par accident. Sans 
injonction de maison de 
disques, sans calcul dicté 
par l’ambition ou le tiroir-
caisse. « Nocturne » est de 
ceux-là. Et dès ses premières 
notes – complainte grave 
du violoncelle, pulsation 
nerveuse des percussions, 
envolée de kora –, il fait 
entendre sa différence. Objet 
doux, élégant, qui prend des 
chemins de traverse à l’heure 
où les titres les plus streamés 
sont électrisés, ultra-produits 
et ultra-compressés, passés et 
repassés dans des machines 
qui en font des produits lisses, 
prêts à consommer.
« Nocturne » n’aurait pu 
naître sans la pandémie, son 
flot de restrictions et de morts. 
Le premier titre, donc, « Papa 
Kossa », est d’ailleurs un 
hommage à Manu Dibango, 
emporté le 24 mars par le 
Covid-19. « Le confinement 
m’a posé, m’a fait peur, la 
période a tout interrompu, 
se souvient David Walters, 
« griot créole », infatigable 
voyageur qui avalait les 
continents au fil de ses 
albums et émissions télé, que 

la pandémie a immobilisé à 
Marseille, sa ville d’adoption. 
« À un moment, j’ai repris ma 
guitare classique. Je n’avais 
plus envie de toucher aux 
machines. J’ai fait un live sur 
les réseaux avec Vincent, puis 
deux, et l’idée est venue de 
faire une session acoustique, 
sans filet. »

Une « bande de potes »
David Walters ne connaît 
pas personnellement Ballaké 
Sissoko, mais il savoure 
depuis longtemps la virtuosité 
du maître malien de la kora. 
« Chamber Music [duo de 
Vincent Ségal au violoncelle 
et Ballaké Sissoko à la kora, 
ndlr] est un de mes albums 
de chevet, c’est avec lui que 
j’ai bordé mon fils pendant 
longtemps, raconte-t-il. 
Ballaké a rapidement accepté 
de se lancer dans l’aventure 
avec nous. Puis j’ai demandé 
au percussionniste Roger 
Raspail de nous rejoindre. 
C’était comme de se 
retrouver dans une famille, 
ou de constituer une bande de 
potes. On a planifié une date 
pour une session studio… 
Et là, en sortant mon grand 
agenda papier, je me suis 
rendu compte qu’il restait 
seulement deux mois avant 
l’enregistrement, alors que 
je n’avais composé que trois 
morceaux ! »
Il part alors s’isoler une 
dizaine de jours dans une 
cabane près de l’océan. 

Certaines compositions, 
infusées dans l’eau de mer, 
en gardent encore les notes 
salées, douces-amères, tel le 
titre « Carioca », qui s’inspire 
du bateau qu’il loue chaque 
été pour s’évader. D’autres 
ballades, comme « Baby Go», 
viennent bercer le cœur, et 
sont une réponse au moment 
cauchemardesque que fut 
l’annonce du confinement.
Quand les quatre musiciens 
se retrouvent pour enregistrer 
à Bagnolet, en banlieue 
parisienne, au studio One 
two pass it, ils n’ont que 
la structure générale des 
chansons, composées en 
guitare-voix par David 
Walters.
« On a choisi de travailler 
sans casque, sans clic 
[tempo métronomique qu’on 
utilise dans les studios 
d’enregistrement, ndlr], à 
un mètre de distance les uns 
des autres, comme une bande 
d’amis qui se retrouvent pour 
jouer dans la rue ou au coin du 
feu, souligne Vincent Ségal. 
Lorsque l’on avait enregistré 
avec Ballaké Musique de 
nuit, on s’était mis sur le toit 
d’un immeuble du quartier de 
Ntomikorobougou, au-dessus 
de chez lui. Les sessions qui 
se faisaient la nuit prenaient 
une dimension particulière… 
On entend parfois derrière 
nous le bruit du train ou des 
moutons… »

Music is the weapon

Pendant trois jours, à huis-
clos, les musiciens oublient 
la pandémie. Chacun prend 
sa place naturellement, 
spontanément, dans les 
compositions. « La sensation 
est très importante, confie 
Ballaké Sissoko. On sait 
à quel moment on peut 
développer le sujet. On a fini 
par se connaître avec Vincent, 
mais le feeling est passé aussi 
à quatre. »
L’enregistrement en est la 
preuve, un petit miracle 
se produit en studio. 
Paradoxalement, malgré 
la dureté du contexte, « 
Nocturne » s’étire en plages 
tout en douceur et en légèreté. 
C’est une caresse musicale 
en réponse à la violence 

du monde, un remède qui 

s’attaque sans faillir aux effets 

secondaires de la pandémie. 

Sans comprendre le créole, on 

se sent littéralement transporté 

par cette musique qui invite 

au voyage et à la résilience, 

quand David Walters scande 

en reprenant les mots de Fela 

« music is the weapon ».

Cet album « égoïste », que 

les musiciens avouent avoir 

fait pour eux-mêmes, dans un 

contexte très précis, touche 

finalement tous ceux qui y 
trempent une oreille. Il fera 

vibrer loin et pour longtemps, 

on en est sûrs, ses chants 

d’amour et de sérénité.

L’Institut National 
du Patrimoine 
(INP) a annoncé 

aujourd’hui que Walid Al-
Tayeb, au laboratoire de 
la conservation et de la 
restauration des collections 
culturelles, avec la 
contribution d’un groupe de 
travail des agents de l’INP et la 
Division du Développement 
Muséographique, a accompli 
les travaux de sauvegarde 
et de restauration d’un 
sarcophage en bois pour le 
Musée Archéologique de 
Lamta datant du IIe siècle 
avant J.C.

Selon l’INP, ce sarcophage 
a été découvert dans les 
cimetières puniques de 
Lepti Minus. Sa mauvaise 
conservation vient de son 
exposition à de nombreux 
facteurs physico-chimiques 
et climatiques. Ils ont 
directement contribué à la 
détérioration de son état.
Et d’ajouter que ce 
sarcophage appartient à un 
ensemble de sarcophages en 
bois. Ils ont été trouvés dans 
d’autres cimetières dans la 
région du Sahel. Ils étaient à 
l’origine utilisés pour stocker 
des objets personnels.

Notons que le sarcophage 
en bois contient des 
informations historiques 
importantes sur les 
techniques de fabrication 
et d’assemblage, les outils 
utilisés et les types de bois. « 
Tous ces détails historiques 
et analytiques sont à 
l’étude et seront présentés 
ultérieurement », souligne 
l’INP.
Ce type d’intervention 
scientifique est considéré 
comme le premier du genre à 
l’INP à sauver un sarcophage 
en bois datant de plus de 
2300 ans.

« Nocturne » : 

le nouveau disque magistral d’une « bande de potes »

Tunisie – INP : 

Restauration d’un sarcophage en bois datant du IIe siècle av. J. C.
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Grille de mots fléchés N° 2944   

 Solution de la grille précédente
1.h.j.a.a.l.s
2.queuedecheval
3.attractivite
4.usee.muet.tag
5.nu.nene

6.lads.s.s
7.sue.iso
8.ase.ena
9.asa.f.m.usus
10.zi.placard.st

11.latin.raidir

12.allergie.nuee

13.eu.aef.peons
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2944
Comment

jouer ?

solution      2943

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- offenser

- saopaulo

- ecrivain

- e - mer - td

- ste - ere

- arc - usa

- pr - obi - m

- encrasse

- d - aniser

- appeler

- lie - laic

- oc - reuni

Verticalement:

- osees - pedalo

- fac - tarn - pic

- former - cape

- epie - corne - r

- navre - baille

- sua - ruisseau

- elites - serin

- rond - amer - ci

 grille de mots croisés
n°2944

Le cri des bébés 
est spécifiquement 
conçu pour être diffi-
cile à ignorer

Les bébés jouent des 
tours à notre cerveau 
quand ils pleurent. 
De nouvelles re-
cherches montrent 
que le cri des bébés a 
évolué pour déclen-
cher certaines par-
ties de notre cerveau 
qui font qu’il soit dif-
ficile à ignorer.
C’est pourquoi il est 
difficile de ne pas 
remarquer les bébés 
pleurant dans les es-
paces publics et c’est 
pourquoi c’est si en-
nuyeux. En effet, ces 
cris sont conçus pour 
nous rendre plus at-
tentifs.
Des chercheurs ont 
exposé 28 personnes 
aux cris de bébés, de 
chats et de chiens. Il 
s’est avéré que seuls 
les bébés stimulent 
certaines parties 
émotionnelles de 
notre cerveau.



Dimanche 28 Février 2021

Télévision22 SeybouSe Times

Capital
07h50 M6 Boutique 

10h50 Turbo 

11h20 Turbo 

12h30 Sport 6  

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

13h45 Recherche appartement ou maison : 

que sont-ils devenus ? 

15h45 Maison à vendre : que sont-ils deve-

nus ? 

17h20 66 minutes 

18h40 66 minutes : grand format 

19h45 Le 19.45 

20h05 Sport 6 

20h10 Météo 

20h25 E=M6 

21h05 Capital 

23h10 Enquête exclusive 

m6

Independence Day : Resurgence

france 5
09h20 La p’tite librairie 

09h25 Silence, ça pousse ! 

10h20 Echappées belles 

12h00 Des trains pas comme les autres 

12h32 C l’hebdo 

13h35 Les 100 lieux qu’il faut voir 

14h05 Descartes, autopsie d’un génie 

15h05 Marat, Robespierre, les malades de 

la Révolution 

16h05 La sardine en boîte, une filière bien 
huilée 

17h05 1917, il était une fois la révolution 

18h30 C’est bon à savoir 

18h35 C politique 

19h55 C politique, la suite 

20h45 Laisse entrer la nature 

20h50 Le gibier sort du bois 

21h45 La farce cachée des raviolis 

22h35 L’ange de Diên Biên Phu 

23h30 L’oeil et la main 

11h47 La boîte à questions 

11h52 Cher journal 

12h00 WRC : Rallye arctique de Finlande 

13h38 Clique 

15h00 L’hebd’Hollywood 

15h26 Le Plus 

15h30 Underwater 

17h03 Canal Football Club 1re édition 

17h25 Chelsea / Manchester United 

19h27 Canal Football Club 

20h57 Avant-match Ligue 1 

21h00 Marseille / Lyon 

22h56 Canal Football Club Le débrief 

23h38 Clique X 

canal +

Neuilly sa mère, sa mère !

tf1 france 2

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h45 Petits plats en équilibre 

12h50 Météo 

12h55 Habitons demain 

13h00 Journal 

13h40 Reportages découverte 

14h50 Grands reportages 

16h10 Les docs du week-end 

17h15 Sept à huit life 

18h20 Sept à huit 

19h50 Petits plats en équilibre 

19h53 Ma plus belle histoire, c’est vous ! 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 TF1, rendez-vous sport 

20h45 Habitons demain 

20h50 Et si on se réinventait ? 

21h00 Météo 

21h05 Independence Day: Resurgence 

23h25 Esprits criminels 

13h20 13h15, le dimanche... 
14h10 13h15, le dimanche... 
15h00 Météo 2 
15h04 Agissons avec Jamy 
15h05 Vivement dimanche 
15h10 Vivement dimanche 
15h59 Un jour, une question 
16h00 Vivement dimanche prochain 
16h50 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
16h55 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h20Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h25 Affaire conclue : la vie des objets 
17h40 Antidote 
18h35 Les enfants de la télé 
19h20 Les enfants de la télé, la suite 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30, le dimanche 
20h54 Météo 2 
20h55 Les Etoiles du sport 
21h00 Oh ! AfricArt 
21h05 Neuilly sa mère, sa mère ! 
22h50 Neuilly sa mère ! 

12h10 Dimanche en politique 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Mon nom est personne 
15h40 Nous nous sommes tant aimés 
16h15 Thalassa 
17h05 Salto 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 8 chances de tout gagner 
17h55 Le Grand Slam 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h05 Stade 2 
20h50 Destination 2024 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 Les carnets de Max Liebermann 
22h35 Opération Roméo 
23h27 Opération Roméo 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
Ma maison me rapporte de l’argent. Après la location 

d’une de ses chambres, il est désormais possible de 
louer sa cave, son salon ou même sa piscine, grâce 

à des sites et des applications • Jeux concours : qui rafle 
vraiment la mise ? Les jeux concours sont en plein essor. Même 
lorsque la participation est gratuite, les «générateurs donateurs» y 
trouvent pourtant leur compte • Ventes à domicile : ils vous promettent 
de gagner gros, mais à quel prix ? En France, il y aurait 700 000 vendeurs 
à domicile. Cosmétiques, lingerie, produits ménagers, tous les domaines 
sont concernés.

Dix ans après avoir découvert le monde de Neuil-
ly-sur-Seine, Sami est désormais étudiant à 
Sciences-Po Paris. Il vit à Nanterre et se retrouve 

obligé d’accueillir sa tante et son mari, Stanilas de Cha-
zelle et son épouse qui ont dû laisser leur maison saisie par la 
justice. Son cousin, Charles de Chazelle est également de la partie. Il 
souffre depuis la défaite de Nicolas Sarkozy à l’élection présidentielle. 
Après avoir connu les beaux quartiers, la famille doit s’adapter à vivre 
dans une cité.

A Morriston, en Virginie, 20 ans après la tenta-
tive d’invasion de la Terre par des extrater-
restres, le président Whitmore reste mar-

qué par les événements. Cependant, à Washington, 
le président Whitmore prépare un discours revenant sur 
l’événement et sur ce que l’humanité en a appris. Au même 
moment, Jake Morrison effectue une mission d’une grande 
précision sur une base lunaire. Sur Terre, alors que les humains 
ont domestiqué la technologie extraterrestre, d’étranges ma-
nifestations surviennent.
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Tout au long du man-
dat de Donald Trump, 
Jim Carrey a mené un 

projet qui lui permettait, par 
l’humour, de ne pas céder 
au découragement. Réguliè-
rement, le comédien postait 
des caricatures parfois très 
sombres mais toujours cin-
glantes de l’ex-locataire de 
la Maison Blanche et de ses 
partisans. « Faire ces carica-
tures n’est pas un choix. Je 
le fais parce que je ne peux 
pas me contenter de regarder 
ce cauchemar se dérouler », 
avait-il déclaré en 2018 lors 
d’une table ronde. Mais alors 
que Donald Trump a tant bien 
que mal cédé sa place à Joe 

Biden, Jim Carrey a décidé 
de mettre fin à ce projet.
« Durant les quatre dernières 
années, parmi d’autres enga-
gements, j’ai investi des ef-
forts considérables dans cette 
collection de caricatures pro-
testataires. C’est comme si 
nous avions traversé un océan 
d’indignation ensemble. Mais 
quelque chose me dit qu’il est 
temps de reposer mon crayon 
afin de récupérer sur le plan 
neurologique », a-t-il annon-
cé dans un communiqué dont 
le lien a été posté sur Twitter.
Extinction des feux
Pour Jim Carrey, il était 
nécessaire de dénoncer les 
actions de Donald Trump 

tant qu’il était au pouvoir. « 
Je pense qu’une Amérique 
radicalisée est une menace 
pour chacun de nous. Quand 
un fou prend le volant d’un 
bus chargé de passagers 
innocents et menace de le 
conduire dans un gouffre, ça 
a tendance à accaparer toute 
l’attention », s’est justifié 
l’humoriste.
Jim Carey a posté sa dernière 
caricature le 14 février. Très 
épuré, le dessin présentait la 
silhouette de Donald Trump 
plongée dans l’ombre, sim-
plement éclairée par la lueur 
de la mèche d’un cierge ma-
gique quasiment parvenue à 
son terme.

Jim Carrey a décidé de ne plus faire de caricatures
 de Donald Trump
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Le Quotidien Seybouse Times organise un Jeu-Concours

 en votre honneur mesdames 

A gagner :

*Un pack détente : Hammam avec gommage et brushing chez 

bleu bey au Complexe touristique Sabri

*Soin pour mains et Pose capsule chez Esprit Zen

*Une magnifique BOX spéciale fête de la femme de chez Bé-

douine Cosmétique

Pour participer, rien de plus simple : 

•Indiquer votre nom, prénom, numéro de téléphone ainsi que 

votre Facebook sur le coupon ci-dessous et l’envoyer à l’adresse suivante : 46 rue Emir 

Abdelkader, Annaba  

•Liker et s’abonner aux comptes Facebook ou Instagram de :

@seybousetimes @bleu_bey @Esprit Zen @Bédouine Cosmétique

•Partager la publication en mode Public sur votre compte Facebook 

Vous avez jusqu’aux 7 mars pour participer. Les 3 gagnantes seront désignées par tirage 

au sort et annoncées le jour même .
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Emigration clandEstinE :

Près de 12 000 Algériens interceptés en Espagne

Les plateformes numériques de travail offrent 
de «nouvelles possibilités» d’emploi

À l’ombre de la crise 
politique que vit le 
pays, des milliers 

d’Algériens tentent la traversée 
de la Méditerranée à la recherche 
de l’Eldorado.
Malgré les efforts des autorités 
qui arrêtent des contingents 
entiers de migrants clandestins, 
beaucoup de harraga parviennent 
à traverser la mer, essentiellement 
à destination de l’Espagne. 
S’il est difficile de quantifier le 
nombre de ceux qui parviennent 
à déjouer la vigilance des 
autorités espagnoles, d’autres 
sont arrêtés avant de poursuivre 
leur aventure.
Ainsi, selon des médias 
espagnols, le nombre 
d’Algériens repérés en Espagne, 
après leur arrivée illégale par la 
mer, a atteint en 2020 le chiffre 
record de 11 450 sur un total de 
plus de 41 000 migrants qui ont 
tenté d’entrer en Espagne.
Le nombre de migrants algériens 
aurait évolué de plus de 600% 
entre 2019 et 2020, selon des 
sources médiatiques. “Partis des 
côtes d’Oran ou de Mostaganem, 
ils débarquent surtout à Almería 
et Murcie”, écrit un journaliste 

espagnol spécialisé dans les 
questions migratoires. Le chiffre 
a depuis augmenté.
Le 17 février dernier, en une 
seule nuit, 7 embarcations 
clandestines transportant 97 
harraga algériens en provenance 
des côtes algériennes ont été 
interceptées, au large de Murcie 
(Espagne), par la brigade de 
sauvetage en haute mer de la 
Garde civile espagnole.
Parmi les harraga interceptés, 
on enregistre quatre femmes 

et des mineurs, a noté le média 
espagnol La Razon, soulignant 
que les mineurs n’ont pas été 
identifiés.
Pour le journaliste spécialisé, 
Ignacio Cembrero, les migrants 
algériens n’ont pas forcément 
l’intention d’atterrir en Espagne. 
Leur destination finale est 
souvent la France. “ (…) Il 
s’agit de véritables opérations 
coordonnées, menées avec des 
vaisseaux d’une douzaine de 
passagers, à une vitesse moyenne 

de 40 nœuds (soit 74 km/h).
À la différence des Marocains 
entrés illégalement en Espagne, 
qui tendent à y demeurer, 
les clandestins algériens ne 
considèrent l’Espagne que 
comme une étape vers la France”, 
écrit le journaliste.
Pour tenter de stopper ce 
flux de migrants algériens, 
les autorités françaises ont 
bloqué des passages dans les 
Pyrénées-Atlantiques, il s’agit, 
essentiellement, des passages 

empruntés par des touristes et 
des travailleurs.
“Entre trente et cinquante 
personnes en situation 
irrégulière depuis novembre sont 
interpellées chaque jour depuis 
novembre”, affirme Étienne 
Stroskopf, préfet des Pyrénées-
Orientales, qui justifiait ainsi la 
fermeture, en janvier dernier, de 
ces passages.
Mais on ignore, pour l’heure, le 
nombre de ces migrants algériens 
qui parviennent à franchir la 
frontière franco-ibérique. Du 
côté des autorités algériennes, 
on gère toujours l’affaire du côté 
sécuritaire.
Dans son bilan habituel, l’armée 
a annoncé que durant la seule 
période allant de 13 au 19 
janvier 2021, les gardes-côtes 
ont mis en échec des tentatives 
d’émigration clandestine de 141 
individus dont 9 Marocains, 
à bord d’embarcations de 
construction artisanale à Oran, 
Aïn Témouchent, Tlemcen et 
Mostaganem. Des annonces qui 
sont faites régulièrement.
R.C

Les plateformes 
numériques de travail 
offrent de «nouvelles 

possibilités» d’emploi, y 
compris pour les femmes, 
les personnes en situation 
de handicap et les jeunes, 
a indiqué l’Organisation 
internationale du Travail 
(OIT), dans son dernier 
rapport.
«Les plateformes numériques 
de travail offrent de nouvelles 
possibilités d’emploi, y 
compris pour les femmes, 
les personnes en situation 
de handicap, les jeunes et 
les personnes marginalisées 
au sein du marché du travail 
classique», a précisé l’OIT 
dans son rapport, Emploi et 
questions sociales dans le 
monde 2021, ayant consacré 
un volet sur le rôle des 
plateformes numériques 
dans la transformation du 
monde du travail.
Il a ajouté, à cet égard, que 
les nouvelles possibilités 

créées par les plateformes 
numériques de travail 
«effacent un peu plus 
la frontière bien définie 
auparavant entre salarié et 
travailleur indépendant».
Selon le document, ces 
plateformes «permettent 
également aux entreprises 
d’accéder à une main 
d’œuvre abondante et 
flexible aux compétences 
diverses», relevant qu’au 
cours de «ces dix dernières 
années, les plateformes 
numériques de travail ont été 
multipliées par cinq à travers 
le monde».
Le rapport se penche sur 
deux types de plateformes 
numériques de travail, à 
savoir, «les plateformes en 
ligne», où les tâches sont 
effectuées en ligne et à 
distance par les travailleurs 
et les «plateformes 
géolocalisées», où les tâches 
sont accomplies à un endroit 
physique bien précis par 

des personnes, comme les 
chauffeurs de taxi et les 
livreurs.
Le document s’appuie, 
dans ce cadre, sur les 
résultats d’enquêtes et 
d’entretiens menés auprès de 
quelque 12000 travailleurs 
et représentants de 85 
entreprises du monde entier 
dans de nombreux secteurs.
Par ailleurs, l’OIT a 
estimé que «les nouvelles 
possibilités créées par les 
plateformes numériques de 
travail effacent un peu plus 

la frontière bien définie 
auparavant entre salarié et 
travailleur indépendant», 
relevant que «les défis 
auxquels doivent faire 
face les travailleurs de ces 
plateformes concernent 
aussi bien les conditions 
de travail, la régularité 
du travail et des revenus 
que l’absence d’accès à la 
protection sociale et aux 
droits à la liberté syndicale et 
à la négociation collective».
«Les plateformes numériques 
de travail ouvrent des 

possibilités qui n’existaient 
pas auparavant, notamment 
pour les femmes, pour les 
jeunes, pour les personnes en 
situation de handicap ainsi 
que pour les populations 
marginalisées à travers 
le monde. Cela doit être 
accueilli favorablement».
«Les nouveaux défis qu’elles 
(plateformes) soulèvent 
peuvent être relevés par le 
dialogue social au niveau 
international afin que les 
travailleurs, les employeurs 
et les gouvernements 
puissent bénéficier de ces 
avancées pleinement et de 
manière égale», a affirmé le 
Directeur général de l’OIT, 
Guy Ryder, mettant sur la 
nécessité à ce que «tous les 
travailleurs, quel que soit leur 
statut professionnel, doivent 
être en mesure d’exercer 
leurs droits fondamentaux 
au travail».


